

FECHA: FEBRERO 18 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Abatidos sin piedad"
	"Suman 95 aviadores detectados: Sinuhé"
	"Pide la Unesco a Hidalgo combate al acoso escolar"
	"Huejutla y Tepeji del Río, con mayor violencia escolar"
	"Fayad: inversión en Tula, en duda"
	"¡Grave analfabetismo!"
	"Decomisan camión de gas LP que operaba ilegalmente"
	"PARQUÍMETROS COBRARAN EN GURRERO"
	"Diálogo es constante con partidos: Elguero"
	"Pelean en el PAN por candidatura en SLP"
	"Da IFT no uno, idos! regalazos"
	"Congreso y Cancillería difieren por espionaje; computadoras-espía provenientes de EU"
	"La PGR, omisa en denuncia contra Aguirre Rivero"

INSTITUCIONAL

Criterio-Partidos deben adaptarse a nuevas reglas para campañas: La puesta en marcha de los nuevos ordenamientos legales en materia electoral modificará las campañas políticas; entre las novedades está el hecho que los candidatos están impedidos a regalar cubetas, cilindros, bolígrafos, bolsas de mandado y además colocar estandartes y lonas, a menos que sean elaborados con material textil o reciclable. Ahora, las cuentas sobre las prerrogativas que son entregadas a los partidos políticos deberán ser rendidas ante el Instituto Nacional Electoral (INE), lo que podría brindar una mayor oportunidad de transparencia. Y justo para empatar el nuevo Código Electoral del Estado de Hidalgo con su símil de corte federal, el **Instituto Estatal Electoral** trabaja a marchas forzadas en la armonización de 29 ordenamientos que permitirán atender a detalle todo lo referente a las elecciones. **Francisco Ortega Sánchez, secretario general** de ese organismo, planteó que cuentan con 120 días a partir de la entrada en vigor del nuevo código para concluir la armonización. Además, dijo que dentro de estas normas está el cuidar que las campañas sean limpias. "Ya los candidatos deberán buscar propaganda cien por ciento reciclable que pueda ser comprobado de manera fehaciente; ahora todo deberá ser textil o materiales reciclables". Por otra parte, el propio **IEE** organizará debates públicos entre los candidatos, al menos en cuanto a gobernador y diputados locales. "Antes no teníamos la facultad; sin embargo, ahora debemos extender la invitación a los candidatos y sin importar cuántos vayan el debate se tiene que realizar ya como parte de nuestras funciones". "Existe mucho trabajo que está enfocado a transparentar mucho de los procesos electorales, la intención primordial es brindar la certeza al ciudadano que su voto está protegido, es respetado y reflejará su intención", planteó. **Ortega Sánchez** informó que se trabajó a detalle sobre las reglas en torno al registro de las candidaturas independientes, puesto que el ordenamiento federal es muy genérico y quedó sin afianzarse en la práctica, razón por la cual deben construir las reglas de operación que impidan dudas de último momento. También, abundó, deberán modificar procedimientos sancionadores en cada caso, puesto que habrá un control más riguroso que tiene como base las experiencias de anteriores comicios. **Ortega** dijo que además fijarán las reglas que

deberán observarse para realizar encuestas, tanto en las campañas como el propio día de la jornada electoral. “La promoción al voto que hacen las organizaciones civiles sin fines de lucro, tendrá un marco regulatorio para lograr que el objetivo se cumpla”, expresó Francisco Ortega. **(Jorge Martínez, página 04)**

Capital Hidalgo-IEE analiza disminuir gasto de 2015: Como una manera de apoyar la política de racionalización del gasto público, el Consejo General del **Instituto Estatal Electoral (IEE)** de Hidalgo analiza disminuir el gasto corriente de este 2015 hasta en un cinco por ciento. Lo anterior lo dio a conocer el **presidente** del organismo electoral, **Mario Ernesto Pfeiffer Islas**, en entrevista con representantes de los medios de comunicación. Pfeiffer Islas explicó que apenas se discute un proyecto en la Junta Estatal Ejecutiva, para ver, en caso de aprobarse, qué partidas serían las que se afectarían. “*Tenemos que ver en qué partidas podemos economizar más, establecer un programa de racionalización*”. El **consejero presidente** del **IEE** mencionó que en caso de ser aprobado ese cinco por ciento equivalente del presupuesto 2015, ya no llegaría a las arcas del instituto. **(Verónica Ángeles, página 05)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Definen partidos a candidatos: Este miércoles los partidos Revolucionario Institucional (PRI), del Trabajo (PT) y Nueva Alianza realizarán elecciones internas para definir a sus candidatos a diputados federales por Hidalgo. En los tres casos, los institutos políticos propusieron precandidatos únicos, por lo que sólo deberán ser ratificados por sus delegados, consejeros estatales o nacionales. En el tricolor, las convenciones de delegados por los distritos federales electorales de Actopan (III), Tula (V), Pachuca (VI) y Tepeapulco (VII) se realizarán por la tarde en las cabeceras, donde podrán votar 8 mil 194 priístas. Las convenciones en los distritos de III y VII se efectuarán a las 17:00 horas, con la participación prevista de 2 mil 362 y 2 mil 106 delegados, respectivamente, para ratificar a Pedro Luis Noble Monterrubio y a María Gloria Hernández Madrid. En el caso de Tula, donde se registró Fernando Moctezuma, participarán 2 mil 152 tricolores, y en Pachuca, mil 524 delegados, quienes avalarán a Alfredo Bejos Nicolás. Para los distritos de Huejutla e Ixmiquilpan, donde las precandidatas son Carolina Viggiano y Guadalupe Chávez, será la Comisión Nacional para la Postulación de Candidatos la que las ratifique. Nueva Alianza realizará la Convención de Elección Estatal, en la que se espera la participación de 50 neoaliancistas, entre consejeros estatales, alcaldes, regidores, síndicos e integrantes del comité panalista en Hidalgo. En el caso del PT, será su dirigencia nacional la que dé a conocer los nombres de sus candidatos a una diputación federal. La dirigencia estatal buscó candidatos de unidad. De acuerdo con Mariano Torres L’estrade, integrante de la coordinadora estatal del PT, aún mantienen pláticas con tres aspirantes en el distrito de Tula para designar al abanderado, aunque no reveló los nombres. **(José Antonio Alcaraz, página 05)**

El Independiente-Ratificarán a cuatro precandidatos priístas, hoy (José Manuel Martínez, página 06)

Síntesis-Celebrarán convenciones para ratificar a candidatos (Jaime Arenalde, página 04)

Plaza Juárez-PRI ratificara a cuatro de sus candidatos a diputados federales (Natalia López, página 3A)

Criterio-Tiene Antonio Mota hasta el 27 de febrero para juntar 5 mil firmas: Antonio Mota Rojas, aspirante independiente a una candidatura a la diputación federal por el distrito de Pachuca, tendrá hasta el 27 de febrero para reunir 5 mil 862 firmas. Esto representa 2 por ciento de 293 mil 121 personas inscritas en el listado nominal del distrito VI. La presentación de rúbricas es un requisito de respaldo para poder contender por una curul federal. De acuerdo con la convocatoria del Instituto Nacional Electoral (INE), el aspirante tiene un tope de gastos de 112 mil 37 pesos para los actos tendientes a recabar el apoyo ciudadano. De acuerdo con Juan Antonio Reyes Trejo, vocal ejecutivo en el distrito VI del INE, reconoció que la recolección de firmas “no es nada sencillo”, pero no imposible. El aspirante a candidato independiente deberá de tener el respaldo mínimo de 1 por ciento en cada una de las 205 secciones del distrito IV, el cual está conformado por los municipios de Pachuca y Mineral de la Reforma. Para verificar el respaldo de los ciudadanos, Mota Rojas ha tendido que hacer las capturas de los datos de todos los simpatizantes a través de un Sistema de Registros de Precandidatos y Candidatos, el cual habilitó el INE una vez que se le entregó la constancia de registro como aspirante. En caso de obtener la candidatura, el contendiente independiente no podrá ser sustituido en ninguna de las etapas del proceso electoral, el cual concluye con las elecciones del 7 de junio. **(José Antonio Alcaraz, página 05)**

Crónica-Ratifican hoy a los aspirantes tricolores: Badillo: Será este miércoles cuando los más de 8 mil delegados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ratifiquen a los precandidatos a diputados federales de Tula, Actopan, Tepeapulco y Pachuca, informó el presidente de procesos internos, José Gonzalo Badillo. A partir de este día serán candidatos del instituto político, determinados por diferentes sectores, organismos y los tres niveles de las estructuras partidistas. El órgano interno del PRI concluye así su trabajo en selección de aspirantes a la diputación federal por principio de mayoría relativa y convención de delegados. Agregó el tricolor que el 4 de marzo será cuando tomen protesta los abanderados al Congreso de la Unión en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN); del 22 al 29 serán inscritos ante el Instituto Nacional Electoral (INE). “La conciliación y la Unidad del Partido Revolucionario Institucional generó una elección de precandidatos de unidad, además de desarrollar un proceso interno tranquilo y sin contratiempos en el estado de Hidalgo”. **(Alberto Quintana, página 03)**

Milenio-Alista PRI convenciones distritales de delegados (Janet Barragán, página 12)

Crónica-Rechaza PAN imposición de perfiles para las diputaciones: Negaron imposición de candidatos a diputados federales de Acción Nacional (PAN), de acuerdo con el presidente, Asael Hernández Cerón, en el partido existe apertura hacia todos los perfiles, además en entrevista exclusiva enfatizó que el Comité Directivo Estatal respalda y defiende a Cipriano Charrez, alcalde de Ixmiquilpan, ante cualquier posibilidad de juicio político. Trascendieron diversas acusaciones por parte de liderazgos albiazules, emanados de la región Tula-Tepeji, quienes señalaron al dirigente de imponer a personajes que dañan la imagen del partido y son poco aceptados por la población, principalmente en el caso de Rosendo Cruz, ajeno a los principios o doctrinas panistas. "Es muy respetable su forma de pensar; sin embargo, en el PAN no le pueden cerrar la puerta a nadie, he sido muy explícito y claro que jamás le cerraremos la puerta a ningún actor; las personas que hicieron esa manifestación merecen todo mi respeto, son militantes, pero no son las voces de las dirigencias municipales". Rosendo Cruz, a juicio de Asael Hernández, mantiene liderazgo en la región sur, además de asumir el compromiso de trabajar de la mano con el Comité Directivo Estatal. "Veo más bien una situación de dolo en contra de la persona de Rosendo, no quisiera pensar que estas personas son motivadas por fuerzas externas al partido, algunos de los que estuvieron presentes en la rueda de prensa, como Juan Pablo Ortiz, es uno de los regidores que siempre apoya las decisiones del alcalde priista de Tula, entonces de pronto nos hacen pensar mal". Reiteró que el Comité Ejecutivo Nacional es el encargado de designar a candidatos oficiales a diputados federales, de mayoría relativa y representación proporcional, aunque la dirigencia estatal recomienda determinados suspirantes, con base en las preferencias de militancias, así como su labor social o al interior del partido. En este tema, confirmó que la cúpula estatal otorgó su respaldo a Rosendo Cruz en Tula; Martha Mageri Rivera por Huejutla y José María Lozano en el distrito de Ixmiquilpan, mientras que por la vía plurinominal ubicaron en primer lugar a Claudia Lilia Luna, luego David Reyes y rezagaron a Xóchitl Gálvez hasta la tercera posición. **DATOS: TRATAMIENTO** Descartó "manotazo" del CEN para consejeros y militantes que todavía no aceptan derrota de Alejandro Moreno; la actual dirigencia efectúa una "operación cicatriz", el objetivo es consolidar acuerdos en el Consejo Estatal y llegar fortalecidos a los comicios. **PREPARATIVOS** Expuso el líder estatal que en estos días la cúpula albiazul prioriza los acercamientos con todas las estructuras municipales, principalmente en la búsqueda de afinar y afianzar el trabajo electoral que habrá de culminar en junio. **RESPECTUOSO** Respecto al posible juicio político en contra del alcalde panista de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, el Comité Directivo Estatal refrendó su apoyo al edil, ya que consideró la posible intromisión del gobierno del estado en la autonomía del municipio. **(Rosa Gabriela Porter, página 08)**

Crónica-Vislumbra PT ventaja para mantener segunda posición: El Partido del Trabajo (PT) seguramente tendrá muy buenos resultados en la próxima contienda para elegir diputados federales por el distrito de Tula, pues los candidatos del PRD y PAN son totalmente desconocidos, señaló el coordinador estatal en la región, Santiago Tello. En entrevista, el representante expresó que, incluso Morena no toma en serio esta elección: "muchos de sus candidatos carecen de trayectoria política, pero eso le conviene al PT, pues crece su credibilidad y capacidad de contender". La estimación es que quienes no están conformes con las candidaturas del PRD seguramente apoyarán opciones como el PT. De acuerdo con el representante, el próximo fin de semana se definirá la candidatura que se disputa entre Valentín Sánchez, Juan León y Areli Rodríguez. **(Sara Elizondo, página 11)**

Crónica-Cambiarían candidaturas, si es necesario: R. Flores: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) no descarta la posibilidad de mover a sus candidatos a diputados federales electos en caso de considerarlo necesario, manifestó el presidente del sol azteca en Hidalgo, Ramón Flores. Manifestó en entrevista que la elección del mejor perfil demuestra capacidad y compromiso al interior del organismo político, aunque previó que ante la presencia de algún compañero de mejor nivel para representar al partido, podrían existir cambios. "Varios dicen que si hubiera la necesidad de hacer cambios, adelante", determinó el dirigente. En este tenor, Flores sentenció que ese no un tema considerado prioritario, pues actualmente el PRD está en el camino de procesar las suplencias. "No creo que podamos tener movimientos, pero tampoco los descartamos, y eso será si los compañeros del partido lo plantearan", concluyó. **(Sara Elizondo, página 21)**

El Independiente-Demanda PRD que auditoría no sea persecución política: En vísperas de que la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH) entregue al Congreso la cuenta pública 2013, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) demandó no utilizar este órgano de fiscalización para perseguir alcaldes de oposición en pleno proceso electoral. Rodolfo Picazo Molina, auditor estatal, entregará hoy la revisión del uso del presupuesto en dependencias gubernamentales, así como en presidencias municipales, donde las observaciones causan suspicacia. Para Ramón Flores Reyes, dirigente en la entidad del sol azteca, la auditoría ha actuado en procesos anteriores con tintes electorales y de hacerlo durante la renovación de la Cámara de Diputados, el partido lo señalará "puntualmente". El llamado, no solo a la ASEH, sino a la administración estatal, es blindar la elección con la finalidad de evitar "sospecha de que estructura y recursos públicos son utilizados para incidir a favor de un partido. "Si hay un dictamen de la auditoría no debe ser con sesgos políticos y con dedicatoria", declaró el perredista. En la anterior cuenta pública 2012, el presidente municipal de Huejutla Alfredo San Román, emanado de Movimiento Ciudadano, tuvo mayor número de observaciones de la ASEH por 12 millones 624 mil 487 pesos. Filiberto Hernández, alcalde del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Mineral de la Reforma, ocupó el segundo lugar en

señalamientos de la auditoría que sumaron 10 millones 725 mil 683 pesos. El presidente municipal priista de Santiago de Anaya, Fidencio Gachuz ocupó el tercer lugar con señalamientos que sumaron 9 millones 647 mil 399 pesos. Alfredo Zúñiga, alcalde petista de Progreso de Obregón, tuvo irregularidades por 7 millones 104 mil 770 pesos. En la lista de alcaldías con mayores observaciones en la cuenta pública 2012 estaba San Felipe Orizatlán, PRI; Huichapan, Verde Ecologista; Tepeji, PRI; Tepeapulco, PRI; así como Ixmiquilpan, cuyo gobierno municipal emana del PAN. **(Víctor Valera, página 03)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

El Independiente-Resolverá tribunal impugnación contra dirigente del PAN: El Tribunal Electoral de Hidalgo resolverá este día la impugnación de Alejandro Moreno Abud contra la elección de dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), que ganó Asael Hernández Cerón. Para solventar el expediente, magistrados solicitaron al Comité Ejecutivo Nacional y Estatal del PAN información adicional, como cómputo local y resolutivo del consejo político. El juicio contra la resolución del comité directivo nacional que valida la elección de Hernández Cerón fue iniciado a finales del año anterior y llegó al tribunal electoral local el 22 de enero. Moreno Abud argumentó que no fueron escuchados en tiempo y forma los juicios que interpuso y que esto rompió con el principio de equidad. Además, las resoluciones fueron emitidas por autoridades del partido que no estaban facultadas. En caso de que el exdirigente del PAN en la entidad no quede conforme con la sentencia de los magistrados puede acudir a la sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. En ediciones anteriores, este diario informó que el CEN de Acción Nacional desechó la queja de Moreno Abud, la cual acusaba rebase de tope de gastos de campaña por parte de Hernández Cerón, al argumentar que fue interpuesta de forma extemporánea. De acuerdo con abogados de Moreno Abud, los lineamientos del proceso interno fijaban como fecha límite el 18 de diciembre para presentar impugnación contra los comicios, sin embargo el cómputo apenas concluyó el 17 de diciembre. Por tanto el equipo jurídico no tenía todos los documentos de los comicios con tal de impugnarlos, por lo que optó por interponer escrito con la finalidad de dejar a salvo los derechos de Moreno Abud. De proceder la impugnación Moreno Abud evaluaría competir de nueva cuenta por la presidencia panista. Varios escenarios surgen de la futura sentencia de los tribunales electorales: anular el proceso del 14 de diciembre, convocar otras elecciones o simplemente regresar el expediente al Comité Ejecutivo Nacional del PAN para revisarlo. **(Víctor Valera, página 06)**

CONGRESO

Criterio-Otorgarán 300 mil pesos al sindicato del Congreso local: Diputados locales accedieron a otorgar el 0.1 por ciento del presupuesto que recibirá el Poder Legislativo los próximos dos años para apoyo de trabajadores sindicalizados; luego de cuatro meses de recibir el pliego petitorio. Esto, luego de pláticas entre el presidente de la Junta de Gobierno, José Ernesto Gil Elorduy, y el Secretario General del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo del Estado de Hidalgo (SUTSPLEH), Francisco Andrade Trujillo. Durante una reunión a puerta cerrada en la sala Benito Juárez del Congreso del Estado, se firmó dicha acta que contiene las condiciones generales de trabajo de los empleados de base, la cual llegó a los mejores términos para lograr avances en las condiciones salariales y de prestaciones para los sindicalizados para los próximos dos años. Esta revisión contractual de las condiciones de trabajo tiene que ver con el 0.1 por ciento del presupuesto que recibirá el Poder Legislativo en los próximos dos años; es decir, entre 280 y 300 mil pesos para diferentes apoyos a los trabajadores. De acuerdo con Andrade Trujillo, secretario general del SUTSPLEH, este recurso se utilizaría principalmente para prestaciones como becas y apoyo en útiles para los hijos de los sindicalizados, vales de despensa, apoyo para celebraciones como el día de las madres, padres y fiestas decembrinas, entre otros. Dichos beneficios serán para un total de 97 trabajadores sindicalizados que hay en el Poder Legislativo. Por otro lado, este miércoles en punto de las 10:00 de la mañana, José Rodolfo Picazo Molina, titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) entregará a los diputados el informe que guarda la cuenta pública 2013. Esta entrega se dará a los integrantes de la comisión Inspector de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo, misma que preside el diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Ernesto Gil Elorduy. **(José Antonio Alcaraz, página 06)**

El Independiente-Aumentan prestaciones para sindicalizados del Congreso (Víctor Valera, página 04)

Plaza Juárez-Firman condiciones generales trabajadores sindicalizados del Poder Legislativo (Redacción, página 3A)

Crónica-Positivo el control de endeudamiento, dice Comisión de Hacienda estatal: Control al endeudamiento de estados y municipios es una medida adecuada para evitar que eventualmente la ciudadanía pague los intereses que generan adeudos injustificados. Según el presidente de la Comisión de Hacienda y Presupuesto del Congreso, Ruperto Ramírez Vargas, la iniciativa recién avalada en el Senado de la República es positiva para aquellas dependencias con pasivos irresponsables. La Cámara alta aprobó la minuta en materia de disciplina financiera, la cual permitirá el encauzamiento puntual de los recursos, además de implementar control parlamentario para contratar empréstitos. "Creo que es necesario, finalmente las capacidades de endeudamiento tanto público como privado se deben buscar las razones financieras, incluso conocer el límite que toleran las finanzas de un ente económico, esto sin duda ayudará para que las deudas sean manejables y no impliquen asfixias en los flujos de recursos". **(Rosa Gabriela Porter, página 21)**

PLANO ESTATAL

Crónica-Permanente diálogo de Gobierno con partidos: Una vez que concluyan los procesos de selección de candidatos internos de partidos políticos, reanudaré la mesa de diálogo el gobierno estatal para analizar diferentes temas y retomar la agenda, afirmó el secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina. Señaló que mantiene acercamiento con dirigentes de los 10 partidos políticos con registro en la entidad y el gobierno hidalguense es respetuoso de las actividades partidistas que realizan. Expuso total apertura y disposición de los dirigentes partidistas para ventilar y abordar temas de interés, respecto al proceso federal electoral a realizarse en Hidalgo. "Las indicaciones del gobernador Francisco Olvera son continuar con la política de apertura, diálogo y en el seno del grupo político resolver los diferentes temas partidistas". Afirmó que los partidos políticos saben que las autoridades estatales escuchan y atienden cada uno de los planteamientos expuestos en la mesa de diálogo, lo que permite mantener la paz social. Respecto a los presidentes municipales de Ixmiquilpan y Progreso, sentenció que el gobierno estatal mantiene un acercamiento y pláticas para atender los asuntos pendientes en esas demarcaciones. El funcionario calificó como avances positivos los diferentes temas que se analizan en estos ayuntamientos, por ello las autoridades estatales respetan su vida institucional. Será de esta forma como se sigan atendiendo los asuntos que involucran a las autoridades municipales y sus asambleas, de concretar acuerdos en favor de la población y sus comunidades. "La Secretaría de Gobierno del estado está al pendiente de cualquier asunto registrado en la entidad para darle solución o seguimiento adecuado y oportuno". **(Alberto Quintana, página 03)**

PLANO MUNICIPAL

El Independiente-Guerrero sería primera calle con parquímetros: El primer polígono donde podrían colocarse parquímetros sería en la calle Guerrero, adelantó el alcalde capitalino Eleazar García Sánchez. Sin embargo todavía no inicia el proceso administrativo, pues actualmente es analizado por la alcaldía para conocer la mejor opción de licitación. "Desde mi punto de vista y lo respaldará el Instituto Municipal de Investigación y Planeación el centro histórico será el primer punto a instalar específicamente la zona de Guerrero", indicó. En entrevista el munícipe afirmó que la colocación de parquímetros fue una solicitud constante principalmente de comerciantes, adelantó que tendrá una plática con ellos, así como habitantes del lugar para socializar el tema. Mencionó que el parquímetro ya no será por cajón, sino que uno abarcará varios espacios de estacionamiento. "Será una tecnología distinta donde mediante una aplicación móvil el automovilista puede saber si hay o no disponibilidad, será una infraestructura importante que permitirá generar una mayor movilidad y detonar derrama económica en las zonas que se van aplicar." Con base en estudios realizados por el Instituto Municipal de Investigación y Planeación determinaron la viabilidad de colocar esa tecnología en ocho zonas de la ciudad. En ese sentido, podrían ser colocados en la calle Guerrero, en el bulevar San Javier y Colosio, zona plateada, en el área de hospitales, sector primario, las avenidas Revolución, Juárez y Constitución. Dichos sitios fueron seleccionados bajo aspectos como tránsito vehicular, oferta disponible de establecimientos en vía pública y demanda de aparcamiento. Amparo con tintes políticos El edil fue cuestionado nuevamente por el amparo promovido por el Colectivo Ciudadano de Abogados, consideró que es una postura política más que otro interés, reconoció las voces con diferentes opiniones pero los parquímetros son tema de ordenamiento de la ciudad y de movilidad. "Es algo político y entendemos que así se manejan, les deseo el mayor de los éxitos y nosotros seguiremos trabajando por esta ciudad estén o no a favor, y seguiremos empeñados en dejar una ciudad más ordenada", mencionó. **(José Manuel Martínez, página 07)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto opuesto...

Los planes de Pemex: Los planes financieros nacionales revelan cada vez más ajustes que se deben hacer a las entidades de gobierno, empresas paraestatales, programas y acciones, y en sí a todo lo que será la operación federal para el resto del año, quizá para el resto del sexenio. Dentro de dichos rectores, se ajustó el gasto e inversión en Petróleos Mexicanos. Lo que hasta hace algunos años fue el principal ingreso por ganancias para el país ahora parece ser algo en lo que no debemos gastar pues la situación mundial en los precios del llamado oro negro nos tiene prácticamente en jaque. De acuerdo con la propia paraestatal, el asunto es delicado pues "el ajuste es de tal magnitud que se está difiriendo la ejecución de las principales obras en esta materia, incluyendo reconfiguraciones de refinerías". Esto es que las principales obras a realizarse en plantas como la Miguel Hidalgo de Tula serán aplazadas o canceladas, con todo lo que implica: nuevos empleos, contratos a proveedores locales, apertura de pequeñas empresas de ciudadanos que ofertan servicios y productos, y en general de toda la cadena productiva que conlleva una inversión nacional o del orden federal en ciudades que requieren inyección de capital como las de los municipios hidalguenses. "Pemex reconoce la importancia de los contratistas, siendo una relación de largo plazo; sin embargo, muchos de los contratos se firmaron cuando las condiciones de mercado eran distintas", alega la empresa del estado en relación a que no habrá más paga por servicios a proveedores esperanzados en los proyectos como la reconfiguración de las refinerías. El 3 de diciembre pasado al anunciar el arranque de la reconfiguración de la refinería de Tula, con una inversión de 4 mil 600 millones de dólares, el director general de Petróleos Mexicanos, Emilio Lozoya Austin, afirmó que este proyecto era la opción que resulta económicamente más atractiva desde el punto de vista-beneficio para ir cerrando la brecha entre la oferta y demanda de combustibles en el país. Lozoya dijo en Hidalgo apenas hace un par de meses que se trataba de una decisión más rentable que la construcción de una nueva refinería, además de que tendría similar impacto económico en la zona ya que permitiría crear 18 mil empleos directos y 38 mil indirectos. Pues ni lo uno ni lo otro como dicen en Pachuca. La realidad es que dentro de los planes de Pemex, la inversión privada es la única vía por la que se pueden obtener ganancias por lo menos cercanas a las que se nos tenía acostumbrados como país la venta del petróleo. Y es que, aceptémoslo, nos quedamos sentados viendo como se transformaban economías europeas, sudamericanas y la propia estadounidense, mientras en México parecía que el petróleo nos mantendría por siempre. Ahí sigue, no se ha terminado, no se terminará aparentemente, pero si nadie lo quiere al costo de antes y ya no es rentable su extracción con inversión propia ¿cuál es la solución?

(Eduardo González, página 03)

Capital Hidalgo...

¿Y después de San Lázaro?

Independientemente de la suerte que corran los candidatos a diputados federales de todos los partidos, un hecho real es que habrá una sucesión de 500 legisladores, que al terminar el último periodo legislativo, partirán a otras responsabilidades. De los actuales diputados federales hidalguenses, se comenta, por ejemplo, que Pedro Porras Pérez, oriundo de la región de Tula, podría integrarse al magisterio una vez concluido su paso por San Lázaro, pues la idea de volver a las filas de las bases perredistas, le parece poco atractiva. Con la fuerza mermada de su grupo, el de Tezontepec de Aldama parece no estar dispuesto a secundar las decisiones de Ramón Flores y, consecuentemente, de José Guadarrama, por lo que Porras podría entrar a una etapa de "año sabático" similar a la de Luciano Cornejo. Una opción que Porras no podría descartar, por ejemplo, es sumarse a Moisés Cornejo, quien logró hace dos años, integrarse al equipo de gobierno que encabeza Miguel Ángel Mancera, como jefe de gobierno en el Distrito Federal. Moisés Cornejo, en su calidad de responsable del transporte público capitalino, ha integrado en su equipo de trabajo a hidalguenses oriundos de Tezontepec de Aldama y ven con buenos ojos la posibilidad de que Porras, de no regresar a Hidalgo, se sume a las tareas "del volante" junto al abogado Cornejo. En el Partido Acción Nacional, el "pequeño" empresario con influencia en la región de Zimapán, Erik Marte, encontró ya su "nicho" de subsistencia política, pues en las pasadas elecciones internas de ese partido, apostó por Asael Hernández que resultó vencedor en la contienda. Con "un ojo al gato y otro al garabato", Marte se mantiene atento a su "chamba" en San Lázaro, no por la importancia de los asuntos que ahí se discuten, sino especialmente para lograr la presencia que le permita cobrar cómodamente su dieta mensual que como diputado le corresponde. Y como especie de "premio", el fundador del movimiento Todos Somos Zimapán, invierte una buena cantidad de su tiempo en dictar la plana a Asael, el presidente del PAN, con el fin de lograr el control absoluto del blanquiazul, objetivo que hasta ahora no han podido cristalizar.

(Edmundo Pineda, página 07)

Vía Libre-deslinde...**PRI, camino libre**

El escenario actual marcado por la decisión de los partidos opositores de competir solos en las elecciones federales intermedias dejan por lo menos en Hidalgo el camino libre para el gobernante Revolucionario Institucional (PRI) porque todo indica tras la postulación de los abanderados perredistas que no tendrán adversarios que pongan en riesgo porque Acción Nacional (PAN) parece que tampoco tiene cartas fuertes. En Pachuca aún queda la posibilidad de jugar con la ex candidata al gobierno y al senado, Xóchitl Gálvez Ruiz pero hay señales de que en la dirigencia nacional no quieren saber de ella; aun postulada la originaria de Francisco I. Madero ya no cuenta con el capital político ni con los operadores que construyeron la estructura que la llevó a competir en las elecciones de 2010. La mejor prueba fue que fue desplazada al tercer lugar en las elecciones federales de hace tres años cuando aspiró a la cámara alta y llegó al senado el perredista Isidro Pedraza Chávez, así que en términos generales el PRI parece tener el camino libre para adjudicarse un triunfo más en los siete distritos electorales si no cometen yerros sus candidatos en la campaña proselitista que inicia en abril. En el PRD existe la percepción de que sus candidatos no tienen mayor oportunidad ante los candidatos priistas y el esfuerzo está encaminado a no ser rebasados por panistas, panalistas y verde ecologistas, todos con el argumento de que esta elección les servirá de preparación para las de 2016 en que se renovarán poderes ejecutivo, legislativo y ayuntamientos. Lo que puede revertirse en su contra, un triunfo contundente del priismo puede crear la percepción de que la oposición no tiene oferta política y darle condiciones de inicio al partido gobernante para llegar mejor armado a las únicas elecciones empatadas que habrán de registrarse en Hidalgo.

(Alberto Witvrum, página web)**Crónica-Balcón Político...****Por si nos faltaba algo...**

El gobierno federal ha decidido que de los 124 mil millones de pesos que recortará del presupuesto para el 2015, 62 mil millones de ellos impactarán en el sector energético y particularmente en la industria petrolera. Más aún, ha decidido recortar sus inversiones en las refinerías, donde se había calculado invertir para su reconfiguración, en vez de construir más plantas, como proponía la oposición al gobierno actual. Qué hacer ante estos embates del gobierno federal que pareciera que a Hidalgo no lo consideraran como un estado estratégico, como lo promueven nuestros gobernantes y como lo ignoran los vecinos del Estado de México, que se llevan las mejores tajadas del pastel económico. El gobierno mismo, en su momento, como los partidos de oposición recomendaron la creación de más refinerías, para evitar la ironía que bien planteaba en su momento Andrés Manuel López Obrador, respecto a nuestra economía: mandamos naranjas y nos regresan jugo de naranja enlatado, a un muy alto precio. Así con las gasolinas y hoy el gobierno decide hacer un recorte al presupuesto para el sector, que necesariamente impactará al energético, al petróleo y en consecuencia al que tenga que ver con esta industria. Y aquí los hidalguense, queramos o no, dependemos de las decisiones federales para que la región de Tula y en consecuencia nuestro estado, se beneficie de las reformas energéticas. Pero, el de siempre, ahora resulta que por la caída de los precios y si le sumamos la irónica respuesta de senador Omar Fayad, de que el 85 por ciento de lo que nos pasa es culpa de factores externos, entonces preguntaremos ¿y cuándo dependeremos de nosotros mismos? Es preocupante que los recortes en el presupuesto por "agentes externos" tengan que repercutir en los sectores más vulnerables. No olvidemos que Salina Cruz, Pajaritos, Tula y otras regiones, generan más riqueza de la que reciben.

(Carlos Camacho, página 03)

Criterio-La Silla...

Ordeña de ductos: una buena medida

Una solución simple para un problema muy complicado. Petróleos Mexicanos anunció ayer que cambiará la manera en la que distribuye sus productos para que, con la nueva medida, se evite la ordeña de ductos. La solución que ideó Pemex para evitar robo de gasolina y diesel en sus ductos –un robo que le costaba a los mexicanos más de 10 mil 300 millones de pesos al año, según una nota de Excélsior– consiste en transportar por la red de tubos combustible que no se ha terminado de procesar. Así, el combustible que sea robado no podrá ser vendido directamente a los usuarios de automotores, pues sus vehículos sufrirían daños. Ahora, la mezcla final del combustible, según informó Pemex por medio de un comunicado, se hará en las terminales de distribución, es decir, donde se cargan las pipas que llevan los productos a las gasolineras. La medida parece ser una buena idea. Si todo ocurre como se planea, en diferentes estados del país, Hidalgo incluido, ya no habrá bandas dedicadas al robo de combustible, ni riesgo de derrames o estallidos que afecten a la población. Además, por supuesto, Pemex dejará de sufrir pérdidas. ¿Por qué no se había pensado en esto antes? La cosa es que, desgraciadamente, las bandas criminales que ganaban mucho dinero con estos hurtos ahora tendrán que buscar otras formas de hacerse de dinero sin trabajar honradamente. Esos millones de pesos tendrán que conseguirlos por otro lado, pues no creo que acepten así como así quedarse sin recursos malhabidos. A no ser, claro, que comiencen a construirse refinerías clandestinas.

(Manuel Baeza, página 03)

Criterio-Narraciones...

El PRI espía a sus ciudadanos

En el PRI espían a la ciudadanía, por lo menos eso pasa en Pachuca, donde su dirigente, Cristina Cortes, emprendió desde hace unos meses una campaña para ubicar y presionar a aquellos ciudadanos que no concuerdan con su partido. Mediante su estructura en las colonias, sin importarles la filiación política de los jefes de barrio, la dirigencia municipal levantó un padrón de vecinos incómodos, de perredistas, de panistas y de aquellos que se identifican con la izquierda. Es algo grave. Ya no se trata de conocer cuántos vecinos pueden convencer, sino de una estrategia que pone en riesgo a los habitantes. Esto no lo digo yo, lo denuncian jefes de barrio, quienes aseguran que la desfachatez de la dirigencia priísta llegó al grado de repartir formatos, con croquis incluido, para localizar, a detalle, a aquellos que pregonan contra priísmo. En algunos casos se levantaron fotos. Es un acto que la dirigencia del PRI debe aclarar, bajo qué condiciones levantan tal censo, pues las sospechas pueden abundar, desde acciones de presión hasta desaparición del padrón electoral y de programas sociales. Representa también el regreso del viejo PRI, ese que quiere controlar todo, que pretende conocer y desconocer, que busca localizar a sus contrarios no para convencerlos, sino para hostigarlos.

(Jorge Ávila, página 02)

Milenio-Pájaro Carpintero...

: Que integrantes del Consejo Hidalguense de la Crónica decidieron otorgar la medalla al mérito Fray Bernardino de Sahagún uno de sus miembros fundadores, el maestro Juan Manuel Menes Llaguno, actual presidente del Tribunal Superior de Justicia en la entidad quien recibirá la máxima distinción que otorga el estado para un historiador.

El año anterior, dicha preseña fue para el maestro Miguel León Portilla por lo que ahora el encargado de llevar tal estandarte será Menes Llaguno.

: Que Hablando de historia, a quien se le abrirá un espacio dentro de la Rotonda de los Hidalguenses Ilustres es a la maestra, escritora y periodista María Luisa Ross Landa, distinguida pachuqueña que colaboró para los medios impresos nacionales más importantes de la primera mitad del siglo pasado en la Ciudad de México. A ella se sumará otro hidalguense connotado, quien será designado para que sus restos descansen en el emblemático monumento erigido en Río de las Avenidas.

: Que se dieron buenas noticias en materia de innovación tecnológica para el estado, pues se anunció que el Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo suscribió un convenio para integrarse activamente a Académica, la plataforma educativa de acceso libre y gratuito en español, impulsada por la Fundación Carlos Slim como parte de su Programa de Educación y Cultura Digital.

Misma situación con la primera etapa de la capacitación a presidentes municipales para comenzar con México Conectado en todas las demarcaciones, a fin de impulsar el acceso a las tecnologías para todos los hidalguenses.

Que Ayer el delegado federal del Instituto Nacional de Antropología e Historia, Rodolfo Palma Rojo, rechazó categóricamente que se hayan tomado fotos pornográficas al interior del ex convento de Actopan que está a cargo y cuidado del INAH, mismas que estuvieron circulando el fin de semana en redes sociales desde una cuenta en donde también se mostró a una mujer desnuda en un templo de Ixmiquilpan, situación que dicen generó una "grave tergiversación" y preocupación en las autoridades de la delegación.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"Por lo que respecta a nosotros como órgano auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos Internos concluye nuestro trabajo y habremos de entregar a los órganos distritales las constancias de mayoría que los acredita ya como candidatos"

Gonzalo Badillo Ortiz

Presidente de Procesos Internos en el PRI.

"Cuando se hacen ajustes hay que ver cómo se encuentra la economía del país. Hay que ver la recomendaciones del gobierno de la República, las propias recomendaciones de la Dirección General de Pemex y hay que proceder a hacer los ajustes necesarios"

Omar Fayad Meneses

Senador sobre recorte de gastos

"La idea es juntar escuela de calidad, escuela de excelencia y escuela segura, si el problema de una escuela es seguridad hay que invertirle todo el dinero ahí y son cantidades de hasta un millón por escuela"

Joel Guerrero Juárez

Secretario de Educación sobre escuelas de calidad y sus recursos.

(Redacción, página 03)

Criterio-Se dice que...

que sí de habilidades se trata ahí les va una. Resulta que en la presidencia municipal de Metztlán están aprovechando el tiempo y muy bien. El presidente municipal, Wilebaldo López Cervantes, ha dispuesto descontar quincenal o mensualmente diez por ciento del sueldo de cada trabajador del municipio con el fin de tener un fondo para la campaña política de quien resulte ser el candidato del Partido de la Revolución Democrática el año entrante; resulte quien resulte, esa aportación es obligatoria desde funcionarios y empleados municipales. Aunque esto ha generado algunas inconformidades, lo cierto es que para que conserven su empleo tienen que entrarle a la roncha, de lo contrario, quien se niegue, puede perder su fuente de empleo. De entrada, el que sea candidato del PRI le implicará una desventaja considerable.

que esta columna ha mencionado nombres como posibles candidatos a diputados plurinominales por el Partido Revolucionario Institucional, ahora recobran notoriedad también el subsecretario de Medio Ambiente, Cuauhtémoc Ochoa, y el exdiputado federal Canek Vázquez, de quienes se sabe hacen su luchita para ser tomados en cuenta para llegar de nuevo al palacio legislativo de San Lázaro en la próxima legislatura.

que el director de obras públicas de Tezontepec de Aldama, Carlos Baruch, cada día causa más descontento en las comunidades del municipio por promesas incumplidas, ya no sabe a quién salpicar las culpas por la ineficiencia de su área y se la pasa todo el tiempo despotricando contra las otras instancias de gobierno.

que el padre Marciano Reyes, de la parroquia de Santa Julia, en Pachuca, alista ya sus maletas para irse a una nueva encomienda en El Vaticano. Y es que el religioso, quien también desempeñó su ministerio en Tula, suena como nuevo director del Colegio Mexicano en la santa sede, es decir, la residencia a la que llegan los sacerdotes mexicanos que tienen encomiendas en tierras italianas.

que tras su salida de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Pachuca, José Manuel Mayorga Sánchez, en próximos

días ,será nombrado como coordinador de Directores Comisionados en Seguridad Pública Municipal, así como supervisor general de Inspectores de la Coordinación de Seguridad Estatal, cargo que venía desempeñando Alberto Téllez Girón, el cual ahora ocupa la dirección del Estado Mayor, luego de quedar vacante tras la muerte del inspector Marco Antonio Benítez.

(Redacción, página 03)**Independiente-El Socavón:**

Incierto futuro depara a los nuevos Tuzo Express, víctimas del megarecorte.

(Redacción, primera plana)**Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles...**

Suena en Radio Pasillo que la sesión donde el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) resolverá la impugnación presentada por el ex dirigente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, contra la elección de Asael Hernández Cerón como su sucesor en el edificio de la avenida Madero, estará bastante ajetreada, pues es espera que al evento concurren simpatizantes de ambos grupos.

La ponencia del juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano TEH-JDC-001/2015 estará a cargo del magistrado Manuel Alberto Cruz Martínez, y tendrá que ser validada por sus compañeros de sala: Alejandro Habib Nicolás, Ricardo César González Baños y Fabián Hernández García. La sesión está programada a las 13 horas, en la sede del órgano jurisdiccional ubicada en el Sector Primario.

En caso de que la resolución no sea favorable a su causa, Moreno Abud aún podría recurrir a la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para impugnar... o tal vez optar por dejar las cosas así y mejor ponerse a trabajar por su partido y buscar algún acuerdo que permita sacarlo del cuarto lugar al que lo llevó durante su periodo como dirigente.

Mientras tanto, en el PRI, también hoy serán oficializadas las candidaturas a diputado federal de Pedro Luis Noble Monterrubio, Fernando Moctezuma Pereda, Alfredo Bejos Nicolás y Gloria Hernández Madrid por los distritos de Actopan, Tula, Pachuca y Tepeapulco, respectivamente. La tarde de este miércoles se llevarán a cabo las convenciones de delegados donde estos precandidatos únicos serán ungidos candidatos rumbo a la contienda del próximo 7 de junio, aunque para rendir protesta ante su dirigencia nacional deberán esperar hasta el 4 de marzo, para registrarse ante el INE hasta el 22 de marzo y para iniciar campaña hasta el 5 de abril.

Suena a todo volumen que los peritos en tránsito terrestre de la PGJEH aún no determinan quién fue el culpable del encontronazo entre un taxi y un vehículo particular ocurrido el lunes en el bulevar Colosio, frente a la Unidad de Medicina Familiar 32 del IMSS, que dejó como saldo la muerte de una mujer de 52 años de edad. Mientras se deslindan responsabilidades, los dos conductores permanecen hospitalizados y en calidad de detenidos. El Ministerio Público también está a la espera de los resultados que arrojen los exámenes de alcoholemia practicados a ambos choferes.

(Redacción, página web)**Plaza Juárez-Dese por enterado...****Daniel Rolando Jiménez Rojo, el sentido común**

El delegado de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Daniel Rolando Jiménez Rojo, tiene a su favor un elemento vital en todo político: usa el sentido común. Joven político ya en alguna ocasión presidente del Instituto Estatal Electoral, se ha conducido con seguridad en el encargo que tiene conferido, pero fundamentalmente con responsabilidad. Es de los que en ningún sentido puede ser catalogado como "Virrey", y lejos de ello ha sustentado su labor en la coordinación con las dependencias a nivel estatal. Eso habla de un proceso de madurez que ya existe en Jiménez Rojo.

El futuro de Pepe Guadarrama

El profesor José Guadarrama Márquez mantiene un control absoluto del PRD en la entidad, vía su presidente Ramón Flores Reyes. No es ninguna novedad. Es novedad que algunos insistan que prácticamente está fuera de toda decisión en el Sol Azteca. Nada más falso y por el contrario, su influencia ha crecido incluso al Comité Ejecutivo Nacional. La razón es una y simple: podrán estar o no de acuerdo con sus estrategias, pero sabe como pocos los mecanismos y resortes que apretar para impulsar una elección, a su favor. Lucifer es, ante el profe de Jacala, apenas un aprendiz de diablillo.

PANAL... de abejas

De plano los diputados locales del Partido Nueva Alianza decidieron que no reconocen ni reconocerán a la nueva dirigencia, encabezada por Eliseo Molina Hernández, quien dijo que si no le hacen caso, él tampoco. Así que cada quien por su lado. Los legisladores con el profeta Moisés a quien guardan devoción, y el Panal a reconstruir lo que pueda reconstruir. Lo cierto es que el voto duro de los profesores tendrán su peso, pero el asunto es que a ciencia cierta nadie sabe quién es el mandón en el asunto, aunque por muchas razones podemos adelantar que mandará la nómina, y no precisamente la de aviadores.

Políticos en serio, no ilustres desconocidos

La moda de presentarse como candidato ajeno a la política, desconocedor de todas esas malas artes le funcionó al ex cantante Francisco Xavier, incluso a la Xóchitl, pero ya chole con repetir la misma historia. No señores. Aspirantes a diputados inocentes, ignorantes y por lo tanto presa de los lobos que manejan los partidos, sirven para maldita la cosa. Se necesitan políticos en serio, en todo el sentido de la palabra. A otro perro con ese hueso de que yo soy candidato pero no soy político. Si no lo es para qué diantres quiere un cargo de representación popular. Digo, no manchen.

(Redacción, página 03)

Plaza Juárez-Pulso Político...

En uno más de sus desafíos al INE y como respuesta al exhorto de éste de apegarse a la ley, la dirigencia del Partido Verde Ecologista de México anunció que gastará 320 millones de pesos en su campaña de entrega de vales de medicinas a derechohabientes del IMSS y el ISSSTE, al asegurar que esos recursos son producto "del ahorro de las prerrogativas", que otros partidos malgastan "o se las roban". La reacción fue inmediata de parte de Gustavo Madero, presidente del PAN, quien anunció que interpondrá una denuncia ante el organismo electoral contra el PVEM, "que podría ser de corte penal" por el uso de un programa gubernamental, "y eso es un delito". Apenas un día después de que el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, instó a quienes estaban al frente del Verde a mantenerse dentro de los cauces de la ley electoral, el diputado federal Arturo Escobar, coordinador de la bancada de su partido en San Lázaro y quien quedó al frente del mismo tras de que Jorge Emilio González Martínez, el ex "Niño Verde" solicitó licencia para dejar su escaño y el senador Carlos Puente, anunciaron que durante la campaña del Programa de Vales de Medicamentos para Derechohabientes del IMSS y del ISSSTE que iniciará el 15 de marzo, gastarán 320 millones de pesos, recursos que, señalaron, son producto del ahorro en las prerrogativas que por ley le otorga el INE y que si otros partidos políticos no usan ese dinero "es porque lo malgastan o, entre paréntesis, se lo roban". Ambos advirtieron que, además, no sólo continuarán con su campaña institucional sino que valoran reiniciar los informes de sus legisladores en los medios de comunicación, que ha motivado quejas de otros partidos, como Acción Nacional y Morena, ante las autoridades electorales, calificándolos de "ignorantes o para sacar raja política". Casi al mismo tiempo, el presidente del PAN, Gustavo Madero, anunció que su partido interpondrá 000tra denuncia ante el INE contra el PVEM por manejar el tema de los vales de medicinas como una propuesta propia, no obstante que es un programa gubernamental a través de dos de sus instituciones. Arremetió el chihuahuense contra el Verde Ecologista al recordar que ni siquiera cuenta con los votos suficientes para aprobar nada por sí solo y menos de colgarse de programas del gobierno federal, lo que es un delito que podría tener corte penal, por lo que harán la denuncia correspondiente tanto al INE, que no será la primera a pesar de que éste no se ha atrevido a actuar contra aquel partido, del que dijo que es un apéndice del PRI, por lo que "de ahí que sea un fraude consuetudinario para ganar las elecciones con publicidad engañosa, colgándose logros que no son suyos y utilizando recursos financieros que son públicos. El tema fue llevado a la tribuna de la Cámara de Diputados por Luisa María Alcalde, de Morena, quien fue más allá al denunciar que el propósito de la campaña de promoción de supuestos logros del PVEM con los vales de medicinas es para favorecer a las farmacias similares y del ahorro, de las que es propietaria la familia González Torres, de la que es integrante el ex "Niño Verde", dirigente de ese partido. Lo que habrá que ver es si el INE actúa o mantiene su disimulo con exhortos y llamados al Verde Ecologista a cumplir la ley electoral, en vez de aplicar las sanciones correspondientes. **DE ESTO Y DE AQUELLO...** AL fin, Petróleos Mexicanos enfrentará la

"ordeña" de gasolina a través de sus ductos al anunciar que pondrá en marcha una acción para que su traslado sea directo a las terminales de almacenamiento con las que esa empresa cuenta en varias entidades federativas. »LOS productos que ahora se transportarán a través de aquellos serán solamente los no terminados, que no son aptos para uso en vehículos ni en plantas industriales, lo que, de cumplirse, podría poner fin aun negocio multimillonario que ha causado graves estragos a Pemex a lo largo de varios sexenios. »DE esa manera, el director general de Pemex, Emilio Lozoya Austin, sale al paso de uno de los más graves problemas que la empresa a su cargo enfrenta por las cuantiosas pérdidas que resiente y que hasta ahora, no ha podido ser combatida con eficiencia. »EN lugar de emprender una campaña de despistolización, como las que algunos de sus antecesores en ese cargo llevaron a cabo exitosamente, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, tras reconocer que "portar un arma en la ciudad es muy fácil", demandó al Congreso de la Unión a elevar las penas a quienes las lleven. »ES sobradamente sabido que a pesar de la prohibición que hoy existe, y con el argumento de que los hechos de violencia en la capital de la República se han incrementado, el número de personas que las portan, principalmente en el interior de sus vehículos, se ha multiplicado. »UNA estricta revisión como las que efectivos del Ejército, la Marina y la Policía Federal, realizan en carreteras, sería más efectiva que aumentar penas que raras veces se aplican. »Y es que la portación de armas, sean o no de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas, se multiplica y convierte al DF en una auténtica ley de la selva, como lo revela el mayor número de homicidios en la vía pública o por parte de conductores de vehículos. >>CUALQUIER día, a cualquier hora, que los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del DF realizaran sin previo aviso esa acción en las 16 delegaciones políticas, seguramente permitiría decomisar miles de armas de todos calibres que portan conductores o peatones por todos los rumbos y colonias de la capital de la República. »LA facultad de decidir quién deberá designar a los nuevos titulares de la Secretaría de la Función Pública y de la Auditoría Superior de la Federación tiene trabada la discusión sobre las iniciativas y propuestas anticorrupción de los tres principales partidos políticos representados en la Cámara de Diputados. »MIENTRAS que la diputación del PRI plantea que deben ser propuestos por el Ejecutivo Federal y ratificados por las Cámaras, los del PAN y PRD insisten en que ambas designaciones sean hechas por el Congreso y no por el Presidente y que, en todo caso, éste las ratifique para que haya un verdadero equilibrio de poderes. »SOSTIENEN papistas y perredistas que si la designación de los titulares sigue siendo como hasta ahora, por parte del Presidente de la República y ratificada por una u otra Cámara, todo seguirá siendo lo mismo y la corrupción que se pretende combatir, seguirá galopando como hasta ahora. »EN la sede senatorial se asegura que mañana habrá nuevo fiscal electoral, como se comprometió el coordinador de la bancada priísta, Emilio Gamboa, a sacarlo adelante, de lo que sus colegas del PRD y del PAN no parecen estar muy convencidos de que así vaya a ser. »MÁS en broma que en serio fue recibida esa declaración de la secretaria general de Morena, Bertha Luján, de que Marcelo Ebrard cubre el perfil que busca ese partido, cuyo principal requisito es que quienes aspiren a ser candidatos a cargos de elección sean honestos, lo que en el caso del ex jefe del GDF, seguirá en duda hasta que la PGR deslinde responsabilidades sobre el caso de la Línea 12 del Metro, como lo solicitará la Comisión Especial de la Cámara de Diputados. »ESO recuerda lo que le ocurrió hace unas semanas al dueño de Morena, Andrés Manuel López Obrador, quien al presentar a Lorenzo Lavariega Arista como precandidato a diputado federal de ese partido por el décimo distrito electoral de Oaxaca, con cabecera en Huatulco, estuvo a punto de provocar un zafarrancho por el rechazo de los habitantes de ese lugar que colmaron a aquel de acusaciones de "corrupto" y "ratero", calificándolo de ser "el Abarca" de ese municipio turístico. »EN esa ocasión, el tabasqueño tuvo una de sus acostumbradas salidas al decir que "el que es corrupto no es de izquierda sic, ni el que le da la espalda al que sufre", fingiendo ignorar que casi medio millón de usuarios de la "Línea Dorada" padece la falta de transporte por el cierre de la mitad de sus estaciones por presuntas "fallas técnicas" que en realidad son consecuencia de la corrupción habida en esa obra, como públicamente se ha señalado. »UNA vez que la Procuraduría de Justicia del DF y la Secretaría de Energía responsabilizaron a la empresa Gas Express Nieto del estallido en el Hospital Materno-Infantil de Cuajimalpa que causó la muerte a tres bebés y dos adultos, el gobierno capitalino anunció que cambiará de empresa que surte a todas sus instalaciones.

(Francisco Cárdenas Cruz, página 04A)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Fiel a su estilo conciliador, el secretario de Gobierno en la entidad, Salvador Elguero, apuesta por reanudar el diálogo político con los representantes de los 10 partidos con registro en Hidalgo, luego de concluir sus procesos de selección de candidatos, a fin de fortalecer los cimientos de la democracia y garantizar la atención de temas pendientes en dicha mesa de trabajo. De esta forma también abona a mantener la paz en todo el territorio.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-Antonio Lechuga: Aparece el delegado estatal del programa de inclusión social Prospera como una de las personalidades que afianza su perfil en las regiones porque recorre diferentes zonas para identificar de primera mano cuáles son los temas por subsanar; recuérdese que Lechuga integra su equipo con jóvenes que fortalecen la dinámica que requiere esta estrategia y así cumplir con el abatimiento a la pobreza.

Abajo-Filiberto Hernández: Sin duda Hernández Monzalvo está presente para los habitantes de Mineral de la Reforma porque abundantes son los temas sobre los cuales pueden quejarse. Toma fuerza el asunto de las luminarias porque el reciente préstamo para ese asunto aparece ya como el segundo en un tiempo muy breve, además de que para el cambio de éstas hubo algunas omisiones, como las relacionadas con el cableado.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

CURSO

Nuevamente los **responsables de las áreas de prensa del gobierno hidalguense fueron convocados para asistir a un curso con el tema de equidad de género. Según los organizadores, la cultura del respeto y la igualdad es un asunto permanente y por ello los comunicadores volverán a los talleres referentes a este tema. La convocatoria ya fue entregada en las áreas respectivas y en unos días más iniciará esta nueva fase de capacitación** para marchar en un mismo sentido.

PLURIS

En el Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) rumoran que **la ex candidata al gobierno de Hidalgo, Bertha Xóchitl Gálvez no será ubicada en una posición de privilegio dentro de los listados de candidatos a diputados federales por el principio de representación proporcional. Según los grillitos Gálvez podría caer hasta el tercer lugar en las recomendaciones que hará el comité a su dirigencia nacional. La noticia ya genera algunas divisiones al interior, pues anticipan que hay más animadversión hacia la excomisionada** para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas que verdadero apoyo.

CANDIDATOS

Sorpresa causó el nombre del precandidato perredista a diputado federal por el distrito de Actopan, Adrián Ángeles Godínez, quien es presidente de las Redes Ciudadanas en esa localidad. Las redes ciudadanas son un proyecto de organización social que promueve desde hace varios años Gerardo Sosa en toda la entidad y de ahí que cause cierta confusión que un partido de izquierda lo postule como aspirante para dicho cargo de representación popular.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Pelean en el PAN por candidatura en SLP: Alejandro Zapata Perogordo anunció que impugnará el resultado del proceso interno del Partido Acción Nacional, luego de que se diera a conocer que la senadora con licencia Sonia Mendoza Díaz, su contrincante, ganó la candidatura al gobierno del estado en la segunda vuelta electoral, en la que acusó manipulación de paquetes electorales. El ex diputado federal, identificado con la corriente del presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, señaló antes, durante y después del proceso interno, que ha sido el puntero en las preferencias electorales. Sonia Mendoza, cercana al senador Ernesto Cordero, admitió que "hay todavía caballeros que se resisten a 'concedernos el privilegio' de poder estar en espacios donde se toman decisiones de estado, pero creo que lo hemos ido venciendo en San Luis Potosí". El domingo pasado, al concluir el cómputo de votos de la elección interna panista, la Comisión Organizadora Electoral estatal determinó irse a la segunda vuelta porque en la primera, en la que Sonia Mendoza le llevaba la ventaja a Zapata con 127 sufragios, no fue posible definir al candidato, por lo cerrado de la votación. En la contienda interna también participó Mario Leal, que apenas logró 500 votos, de un total de seis mil 750 que se emitieron, que representa cerca del 80% del padrón total de electores, por lo que no fue integrado a la segunda fase. El órgano electoral computó los paquetes electorales de la segunda ronda el lunes y en los primeros minutos del martes anunció que Sonia Mendoza alcanzó tres mil 65 votos, con lo que se convierte en la abanderada panista para las elecciones del 7 de junio, en tanto que Zapata se quedó en el camino al lograr dos mil 560 sufragios, 505 menos que la ganadora. La derrota de Zapata Perogordo es el segundo revés para Gustavo Madero en un par de días, después de que en Nuevo León tampoco resultó electa Margarita Arellanes, a quien se le identifica con su grupo. "A ver, esto se hace de manera interna y es local. Gustavo Madero ni se metió; fue solamente la

dirigencia y el panismo potosino”, acotó Zapata. Burda y grotesca. Cuando se daría a conocer el resultado de la elección panista, Zapata hizo circular un video en las redes sociales en el que denuncia la manipulación en el proceso, acusa al gobierno de estar interesado en evitar su candidatura y a los dirigentes del PAN, incluyendo su presidente (Héctor Mendizábal), de que hicieron lo propio volcados en su contra. También su equipo de campaña colocó en redes sociales una fotografía con una urna de la segunda vuelta, en la que se aprecia que está rota una esquina de la caja. “El colmo es la manipulación de los paquetes electorales de la segunda vuelta electoral, de manera burda y grotesca”, acotó en el video el ex diputado. “Por esa razón y por principios he decidido impugnar esa elección. Son cuestiones de ética, de transparencia y congruencia”, aseveró Zapata. En su mensaje grabado, Zapata Perogordo mencionó que tenía claro que su arribo a la contienda afectaba profundos intereses, ponía en riesgos oscuros acuerdos y evidencia a dirigentes del partido. El sábado pasado había comentado que en la contienda no se había incurrido en dádivas ni regalos para coaccionar el voto de los militantes, como lo había denunciado Mario Leal. También durante la contienda interna había ofrecido levantarle la mano al candidato ganador y ofreció “sudor, suela y saliva” por su partido. Este martes, en entrevista evitó detallar cuándo presentará el recurso de impugnación ante la Comisión Organizadora Nacional del partido. Mendoza recibirá el martes la constancia como la candidata del PAN y ayer se pronunció por la unidad del partido. “El presidente Gustavo Madero ya me llamó; él dice que estará de manera contundente apoyando este proyecto ganador”, dijo la precandidata. Aun cuando llegó a impulsar a Ernesto Cordero en la contienda interna por la dirigencia nacional del blanquiazul, Mendoza Díaz aseguró que no pertenece a ningún grupo dentro del partido blanquiazul. **(Xóchitl Álvarez Corresponsal, primera plana)**

La Jornada-La PGR, omisa en denuncia contra Aguirre Rivero: Por medio de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) solicitó el pasado 23 de enero a la Procuraduría General de la República (PGR) que ejercitara acción penal en contra del ex gobernador de Guerrero Ángel Heladio Aguirre Rivero, por su involucramiento en operaciones con recursos de procedencia ilícita. Pero la institución no procedió contra el ex mandatario. Sí, en cambio, lo hizo contra la red de ex funcionarios públicos de esa entidad que participaron junto con Aguirre Rivero en triangulaciones que sirvieron para ocultar el desvío de más de 287 millones de pesos de recursos estatales y federales que estaban destinados a la construcción de obras públicas. De hecho, esa denuncia de la UIF fue la base para la aprehensión del hermano del ex gobernador, Carlos Mateo, su sobrino Luis Ángel y seis miembros de la familia Hughes. Sin embargo, en la petición de la Unidad de Inteligencia Financiera se menciona a otro de los Aguirre Rivero, Floriberto Rafael, así como a la cuñada de Ángel Heladio, Ana María Zavala Barros. **Empresa sin empleado** La querrela menciona que de marzo a mayo de 2011, la empresa Comercializadora 2003 SA de CV destinó 25 por ciento de sus ingresos a personas físicas y en “específico” al ex gobernador guerrerense. Esta empresa, que es nodal en el entramado, “no contaba con ningún empleado”, y el destino de mucho dinero se desconoce, pues se retiraba en efectivo de los bancos. Aguirre Rivero fue candidato a gobernador por los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN); gobernó Guerrero de abril de 2011 al 26 de octubre de 2014, fecha en la que se vio obligado a renunciar tras el caso de la desaparición de 43 estudiantes de la Normal de Ayotzinapa. En el documento de las autoridades hacendarias, el ex mandatario es señalado como cabeza del grupo que desvió a cuentas personales dinero del erario a través de las empresas Comercializadora 2003 SA de CV y Constructora Trabesa SA de CV. Del grupo, hasta el momento sólo están detenidos nueve, mismos a las que ya se les decretó el auto de formal prisión. Asimismo, en el oficio 110/F/B/0096/2015, firmado por Rodrigo González Bolaños, director general de Procesos Legales “B” de la Unidad de Inteligencia Financiera, se menciona que en la posible comisión de delitos se registraron operaciones atípicas desde enero de 2011, durante la campaña del candidato de PRD-PAN, hasta octubre de 2014. La Jornada posee copia de la denuncia interpuesta el 23 de enero del presente año, en la cual se hace una descripción de los implicados, las operaciones y cómo era Ángel Heladio Aguirre Rivero el que tenía el control de dicha red. Menciona cronológicamente que, por ejemplo, “se identificó que recibió recursos el 25 de enero de 2011 a través del cheque pagado número 613 de la cuenta 0148121443 de BBVA Bancomer, de Comercializadora 2003 SA de CV, por la cantidad de un millón de pesos”. El cheque, indica la denuncia de la UIF, fue cobrado en efectivo el día 25 de enero de 2011; en ese entonces, Aguirre era candidato a gobernador. Ángel Aguirre asumió el cargo de titular del Ejecutivo local y “designó a Víctor Ignacio Hugher Alcocer subsecretario de Administración de la Secretaría de Finanzas y Administración”, quien tenía “vínculo corporativo con las empresas Comercializadora 2003 SA de CV y Constructora Trabesa SA de CV”. Asimismo, Aguirre Rivero otorgó cargos a otros integrantes de la familia Hughes Acosta, además de Wilbert Carreto Mayo y Luis Ángel Aguirre Pérez. “La distribución de puestos (...) le permitía (se refiere al ex gobernador) tener el control de todos aquellos puntos de relación de las personas morales Comercializadora 2003 SA de CV y Constructora Trabesa SA de CV, pues cubrió la asignación de los contratos, la ejecución de las obras públicas y el manejo de los recursos con personas de su confianza”, sin que existiera justificación para ello. La denuncia presentada por la UIF, que consta de 326 páginas, señala que “en el lapso de marzo a mayo de 2011 (Comercializadora 2003) registró depósitos por 52 millones 81 mil 561 pesos y retiros por 54 millones 589 mil 981, persona moral que destina 25 por ciento de dichos recursos a diversas personas físicas, en específico a Ángel Heladio Aguirre Rivero, quien en ese entonces era candidato electo al gobierno del estado de Guerrero”. Insiste: “Operaciones las cuales no encuentran justificación, pues no existe un vínculo comercial entre las personas que se efectúan, amén de que

respecto a dicha empresa se declaró que no contaba con empleados”, señala la UIF en la página 24 de la denuncia. **Pacto de personas morales** En suma, la querrela de la Unidad de Inteligencia Financiera refiere que de enero de 2011 a octubre de 2014, “las personas morales pactaron contratos de obra pública con el estado de Guerrero y recibieron recursos federales y estatales por una suma total de mil 99 millones 310 mil 916 pesos. “(...) Comercializadora 2003 y Constructora Trabesa entregaron a los sujetos identificados como ex servidores públicos, la cantidad de 189 millones 27 mil 694 pesos, y asimismo Comercializadora 2003 transfirió un monto de 52 millones 295 mil 586 pesos a familiares de algunos miembros del primer grupo”, identificando así al círculo familiar y de amistades del ex gobernador de Guerrero, “sin que en ninguno de los casos exista una justificación aparente para tales pagos”. La indagatoria señala que el ex mandatario recibió ilegalmente un millón de pesos: su hermano Carlos Mateo, quien se desempeñó como coordinador general del Ejecutivo estatal del gobierno de Guerrero y delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes en el estado de Morelos, recibió 31 millones 941 mil 700 pesos. Floriberto Rafael Aguirre Rivero (hermano del ex gobernador) fue beneficiario de transferencias provenientes de la empresa Comercializadora 2003 SA de CV por 8 millones de pesos; Luis Ángel Mateo Aguirre, sobrino del ex mandatario, 10 millones 420 mil, y Ana María Zavala Barros, cuñada de Ángel Aguirre Rivero, 20 millones de pesos. Hasta el momento, los detenidos son: Carlos Mateo Aguirre Rivero, Luis Ángel Aguirre Pérez, Paulo Ignacio Hughes Acosta, Mauricio Francisco Hughes Acosta, Alejandro Carlos Hughes Acosta, Jorge Eduardo Hughes Acosta, Víctor Ignacio Hughes Alcocer, Henry Paul Hughes Alcocer y Víctor Felipe Hughes Acosta. **(Gustavo Castillo García, página web)**

La Jornada-Empresa española demandará al INE por cancelar contrato de “forma arbitraria”: La empresa Scytl interpondrá acciones legales en contra del Instituto Nacional Electoral (INE), luego de cancelarle el contrato para proveer un sistema de contabilidad en línea de los partidos políticos. La compañía consideró que fue una decisión arbitraria del instituto, ya que Scytl garantizó la entrada en funcionamiento de dicho sistema para el 3 de marzo de 2015, pese a que el INE no entregó los requerimientos finales del módulo de contabilidad hasta principios de enero. Con ello, concluye un capítulo de esta historia que comenzó hace cinco meses, cuando el INE le adjudicó el contrato a esta empresa, con sede en Barcelona, para que instrumentara el tema medular de la reforma político-electoral: la fiscalización de los partidos políticos antes de que sean calificadas las elecciones, dado que –por primera vez– un rebase de topes de campaña puede llevar a la anulación de las mismas. En diciembre, el instituto acusó a la empresa de incumplir con la entrega del primero módulo y a partir de entonces se desataron una serie de cuestionamientos de la empresa, que acusó al encargado de la Unidad Técnica de Fiscalización del INE, Alfredo Cristalinas, de haber obstaculizado su trabajo para evitar que haya una fiscalización en forma. Ayer la empresa comentó en un comunicado: Debido al retraso en la definición de los requerimientos funcionales por parte del INE, fue objetivamente inviable poder hacer una entrega parcial del sistema por parte de Scytl el 14 de diciembre de 2014. El viernes pasado, el INE anunció a dirigentes de nueve partidos políticos la cancelación del contrato por incumplir con la entrega de un módulo de contabilidad el 19 de diciembre con esta empresa española y el desarrollo de su propio aplicativo con apoyo de la Universidad Nacional Autónoma de México. **El INE se niega a validar el sistema** La empresa argumentó ayer que pese a los retrasos del instituto, presentó el sistema el 10 de febrero de 2015 para que el INE realizara las pruebas de aceptación de usuario del sistema. Sorprendentemente, el personal del INE no aceptó llevar a cabo la validación funcional del sistema a pesar de que el sistema cumple con todos los requerimientos especificados en el contrato firmado con el INE y la nueva Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (Legipe) e incluye funcionalidad adicional no exigida en el contrato, que asegura mayores niveles de transparencia y seguridad del proceso de fiscalización de los partidos políticos. Informó que como propuso el presidente de Scytl, Pere Valles, la empresa ofrece la posibilidad de enseñar públicamente el sistema para que todas las partes interesadas puedan comparar el nivel de transparencia, seguridad y cumplimiento de los requisitos legales de este sistema respecto a la solución alternativa que está siendo desarrollado por el INE. El lunes pasado, el instituto aseguró que registra un avance adecuado para alcanzar las metas establecidas en la implementación del sistema de fiscalización; sin embargo, no ha mostrado estos progresos a los partidos políticos, los principales usuarios de este modelo. **(Claudia Herrera, página web)**

La Jornada-Permitirán al gobierno mantener actos de propaganda durante comicios: El Instituto Nacional Electoral (INE) planea autorizar hoy al gobierno federal seguir con 18 campañas propagandísticas, entre ellas la entrega de pantallas durante el proceso electoral, a pesar de las denuncias presentadas por los partidos políticos en contra de este programa. Otro punto que generará polémica en la sesión del Consejo General del INE son dos acuerdos que se votarán para garantizar la imparcialidad en el uso de recursos públicos, uno de ellos por estar dirigido en especial a los ejecutivos, desde el Presidente de la República hasta los delegados. De la batería de 15 puntos que se discutirán se incluye uno que autoriza –como en cada proceso electoral– al presidente del Consejo General a solicitar a las autoridades competentes federales, locales y municipales los medios de seguridad personal para los candidatos que lo requieran, desde el momento en que, de acuerdo con los mecanismos internos de su partido, se ostenten con tal carácter. Las medidas que se adopten por alguna autoridad serán informadas al consejero presidente, así como al partido político que lo haya postulado. De un listado de 38 campañas propuestas por el gobierno federal para que se sigan difundiendo, el INE pretende aprobar dos que desde ahora generan inconformidad en partidos como Movimiento Regeneración Nacional, de la Revolución Democrática y Acción Nacional: la del

Instituto Federal de Telecomunicaciones relacionada con el apagón analógico y transición a la Televisión Digital Terrestre. Las campañas que también generan inconformidad de los partidos de oposición son las del Instituto Mexicano del Seguro Social y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, dado que el Partido Verde Ecologista de México acaba de incorporar como promesa cumplida, la entrega de vales en esas instituciones. Además de los habituales acuerdos para garantizar la imparcialidad en el uso de recursos públicos, la consejera del INE, Pamela San Martín, propuso uno dirigido a los titulares de los poderes Ejecutivo para que garanticen la puesta en marcha de los programas sociales con apego a las reglas. Considera carente de legalidad toda entrega de bienes o servicios amparados en programas sociales que carezcan de dichas reglas de operación, y que viola la equidad de la contienda la regulación o utilización de padrones de beneficiarios. **(Claudia Herrera, página web)**

La Jornada-Impulsar acuerdo nacional por la educación cívica, propone comité de expertos al INE: Para solucionar problemas como la baja participación juvenil en los comicios, la desconfianza del mexicano en el prójimo y en las autoridades, así como su desencanto con la democracia, un comité de expertos propuso al Instituto Nacional Electoral (INE) impulsar un acuerdo nacional por la educación cívica. El comité encargado de evaluar la estrategia del INE en la materia concluyó en un informe que debe darse la concertación de diversas instituciones y poderes para que el organismo electoral, como ente autónomo, asuma la rectoría nacional y se institucionalice dicho acuerdo. Plantea que además debe buscarse que el ciudadano vea el voto no sólo como mecanismo para seleccionar a sus representantes, sino para vigilar, criticar, preparar a la población en la vida política y discutir con tolerancia acerca de los temas de interés colectivo. El análisis, que se presentará este miércoles en la sesión del Consejo General del INE, sugiere además generar una estrategia diferenciada de promoción del voto considerando las particularidades del tipo de distrito. También aconseja que las campañas para alentar la participación en las urnas tengan un sentido práctico y crítico, en las que los ciudadanos observen el sufragio como un medio de acceso al ejercicio de sus derechos. Asimismo, recomienda al INE hacer sus campañas de educación cívica tomando como base el *Informe País sobre la calidad de la ciudadanía en México*, el cual concluye que la nación atraviesa un complejo proceso de construcción de sus habitantes, caracterizado por su relación de desconfianza en el prójimo y en la autoridad, especialmente en las instituciones encargadas de la procuración de justicia; por su desvinculación en redes para acceder a bienes y servicios que vayan más allá de la familia, los vecinos y algunas asociaciones religiosas, y su desencanto por los resultados que ha tenido la democracia en el país. Señala que la baja calidad de la ciudadanía –tal como lo identificó el *Informe país...*– no puede ser mejorada solamente con los proyectos y actividades del instituto, debido a las múltiples causas que generan dicha situación. Por eso, dice que la Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica debe crear un sistema nacional de largo alcance en la materia, el cual incorpore al conjunto de actores públicos y privados con competencias y responsabilidades en ese rubro. La idea es impulsar entre los mexicanos la apropiación y exigibilidad de los derechos, y que acepten y cumplan sus obligaciones como ciudadanos, explica. Dicho comité está integrado por Marta Subiñas, José Fernández Santillán, Alberto Begné Guerra y Alberto Aziz Nassif. **(Claudia Herrera, página web)**

Excélsior-Congreso y Cancillería difieren por espionaje; computadoras-espía provenientes de EU: El Congreso de la Unión rechazó el espionaje que se realiza en México desde 1996 a través de computadoras personales provenientes de Estados Unidos, información revelada ayer por Excélsior. Emilio Gamboa Patrón, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, anunció que se solicitará formalmente una explicación sobre la existencia de las computadoras en México que tienen un software militar. Para Juan Pablo Adame Alemán, presidente de la Comisión de Agenda Digital y Tecnologías Informativas de la Cámara de Diputados, “es inadmisibles” el programa de vigilancia, descubierto por Kaspersky en los discos duros de las principales marcas. Se requiere “que nuestro gobierno eleve una queja y que el embajador de Estados Unidos en México dé una respuesta (...)”, dijo Adame al destacar que el gobierno federal debe invertir recursos para defenderse de ese tipo de situaciones. Entrevistado sobre el caso, Sergio Alcocer Martínez de Castro, subsecretario para América del Norte, de la Secretaría de Relaciones Exteriores, dijo que no habría ningún comentario al respecto. “Es un tema que, como ustedes recordarán, está cerrado en la relación de ambos países. Se resolvió por la vía diplomática, aclarado muy puntualmente por el gobierno estadounidense, que México no es sujeto de ningún proceso de espionaje, y ese tema nosotros lo hemos dado por resuelto”, dijo. **EL CONGRESO TOMA CASO DE ESPIONAJE** Ambas cámaras del Congreso de la Unión externaron ayer su rechazo a las labores de espionaje realizadas a México y varios países por medio de discos duros de computadoras modificados, información que fue dada a conocer el martes en varios países por la empresa rusa de ciberseguridad Kaspersky Lab. El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Emilio Gamboa Patrón, adelantó que solicitará formalmente una explicación sobre la existencia de computadoras en México y otras naciones, que contiene un software que incluye un dispositivo de espionaje. En conferencia de prensa, Gamboa Patrón consideró que este hecho amerita que los senadores recurran a las instancias de gobierno para hacer consultas, pues “sería terrible” que esto ocurra desde hace años. Aunque Kaspersky no identificó directamente a Estados Unidos como la responsable, exabajadores de la Agencia de Seguridad Nacional estadounidense (NSA, por sus siglas en inglés) dijeron a la agencia de noticias Reuters que esa institución está detrás de la operación, que está vigente desde 1996 en 30 países, entre ellos México. La firma aseguró que descubrió el programa de espionaje militar en computadoras con discos duros de las marcas Western Digital, Seagate Technology,

Toshiba, IBM, Micron Technology y Samsung Electronics. Detalló que "entre sus víctimas están gobiernos e instituciones diplomáticas, empresas de telecomunicaciones, agendas aeroespaciales, plantas de energía, plataformas de investigación nuclear y centros científicos de vanguardia, entre otros". Gamboa Patrón comentó que en el Senado "tenemos que pedir una explicación sobre estas computadoras que han metido a través de su software, espionaje en nuestro país y en muchas partes de América Latina. El Senado cuenta con la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional, donde participan los diputados federales, para solicitar pláticas privadas con integrantes de inteligencia criminal y militar, y conocer este tipo de información, si es que el gobierno mexicano cuenta con ella. **Inadmisibles: diputados** Es inadmisibles el espionaje, mucho más cuando se da de país a país", afirmó ayer el presidente de la Comisión de Agenda Digital y Tecnologías Informativas de la Cámara de Diputados, Juan Pablo Adame Alemán. El también vocero de la bancada del PAN en San Lázaro afirmó que frente a esta intromisión, se requiere, de manera urgente, "que nuestro gobierno eleve una queja y que el embajador de Estados Unidos en México dé una respuesta ante este suceso, y que el gobierno de la República invierta recursos económicos en la defensa del ciberespacio, porque el avance tecnológico no puede estar desligado de la defensa nacional", expuso Adame Alemán. No hay legislación en la materia", reconoció quien fuera uno de los principales negociadores del PAN en la formulación de dichos ordenamientos. Consideró que "faltan acciones ejecutivas sobre la defensa del ciberespacio y las instituciones mexicanas" y agregó que hace falta una legislación más contundente, con consecuencias claras para quien espíe". **DATOS SOBRE**

ESPIONAJE EU-MÉXICO La vigilancia hacia las personas de interés del vecino del sur comenzaron a principios del siglo XX

El autor James Bamford en The Puzzle Palace afirma que la interceptación de mensajes telegráficos mexicanos por parte de Estados Unidos empezó durante la Revolución de 1910; pudo ser tan temprano como 1913 pero con seguridad en 1917. La Oficina Federal de Investigaciones (FBI) tuvo un activo papel contra la influencia que las potencias del Eje (Alemania, Italia y Japón) pretendían ejercer sobre México tras la nacionalización del petróleo en 1938. En 1969, en uno de los mayores escándalos de la diplomacia mexicana, el gobierno de Cuba acusó a Humberto Carrill Colón, acreditado como agregado de Prensa en la embajada de México en La Habana, de estar al servicio de la CIA. En 1975, el exagente Philip Agee reveló en el libro Inside the Company sobre la CIA que Luis Echeverría Alvarez, el entonces presidente y en 1964-70 secretario de Gobernación, había recibido el nombre-código de Litempo 14. Como encargados de seguridad, los secretarios de Gobernación fueron mucho tiempo la contraparte de los servicios de inteligencia de EU. **DIPLOMACIA DA CARPETAZO AL TEMA DE**

LOS DISCOS DUROS El subsecretario para América del Norte de la cancillería mexicana, Sergio Alcocer Martínez de Castro, negó que exista información que sustente acusaciones de espionaje, por cualquier vía, de Estados Unidos hacia nuestro país. Luego de que Excelsior publicó el martes pasado que discos duros de computadoras vendidas en 30 países –entre ellos México– desde 1996 han sido intervenidos para realizar labores de espionaje, que han sido prácticamente indetectables, el funcionario señaló que "no tienen ningún comentario al respecto". Asimismo, dio por hecho que la diplomacia de México y Estados Unidos ya dio carpetazo, en general, al tema de espionaje. Es un tema que, como ustedes recordarán, es un tema cerrado en la relación de ambos países. Se resolvió por la vía diplomática aclarando, muy puntualmente, por el gobierno estadounidense, que México no es sujeto de ningún proceso de espionaje, y ese tema nosotros lo hemos dado por resuelto", dijo. Cabe recordar que desde 2013 medios internacionales dieron a conocer información respecto al espionaje de que fue objeto el ahora expresidente Felipe Calderón durante su mandato, por parte de la Agencia de Seguridad Nacional de Estados Unidos. Entonces la respuesta inmediata del gobierno mexicano fue condenar nuevamente las "presuntas acciones" mediante una nota diplomática. A través de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), el gobierno de México expresó su "categórica condena a la violación de la privacidad de las comunicaciones de instituciones y ciudadanos mexicanos". Sin embargo, el antecedente de espionaje también afectó la privacidad del actual mandatario de México, Enrique Peña Nieto, cuando apenas era candidato a la presidencia en 2012. La administración del presidente Barack Obama se comprometió a realizar una investigación al respecto. John Kerry, secretario de Estado de Estados Unidos, reafirmó este compromiso también durante sus encuentros con el secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade. La revelación de las prácticas de espionaje por medio de discos duros de computadoras fue dada a conocer el martes pasado por la empresa rusa de seguridad informática Kaspersky Lab, que después de investigar el caso por varios años, encontró que los discos duros alterados son de las compañías Western Digital, Seagate Technology, Toshiba, IBM y Micron Technology, entre otras grandes empresas. **LA**

PUBLICAN EN TODO EL MUNDO Y REPLICAN A UNO La tarde del martes la empresa Kaspersky Lab distribuyó un comunicado asegurando que es falsa la información publicada ayer por Excelsior respecto a estrategias de espionaje por medio de la alteración de discos duros de computadora. Aseguró que Dmitry Bestuzhev, director para América Latina del Equipo Global de Investigación y Análisis de Kaspersky Lab, no sostuvo la entrevista a la cual la publicación hace referencia, ni ha tenido conversaciones recientes con el autor de la nota. Excelsior reporta que Kaspersky aseguró que ha descubierto el programa malicioso en computadoras con discos duros de ciertos fabricantes. Eso es completamente falso ya que en el reporte oficial de la compañía se aclara que lo que acontece es que los atacantes tienen la capacidad de reprogramar los discos duros luego de la infección de malware". En respuesta aclaró que Kaspersky, a través de Yezabel Varela-Salcedo, quien se desempeña como Corporate Communications Manager, Latin America Emerging Markets, fue quien dio la información a este diario sobre el malware que afectó los discos duros, luego de ser avisada que Excelsior ya tenía la información de otras

fuentes en el extranjero. Después de llamadas y mails confirmó la información al comentarle que algunos medios estadounidenses señalaban la presencia del grupo Equation en México, y envió el estudio comentando que se podía citar a los voceros mencionados como parte de la información solicitada. Algunos medios como EFE y personal que se encontraba en Cancún en el encuentro anual de la firma, donde se dio a conocer el reporte, mencionan a Dmitry Bestuzhev como fuente de la información sobre la vigilancia aplicada en México, nota que fue publicada en diversos sitios horas después que Excélsior ya lo había hecho. Un ejemplo: <http://sipse.com/tecnologia/ciberamenazas-congreso-anual-de-ciberseguridad...> The Jeffrey Group, agencia de Relaciones Públicas de Kaspersky en México, nunca estuvo enterada del intercambio de información antes señalado y no fue intermediario en la investigación periodística. Tampoco fue capaz de responder si todos los medios internacionales que publicaron la misma nota mentían también. (Leticia Robles de la Rosa, Ivonne Melgar, Iván E. Saldaña y Juan Pablo Reyes. (**Leticia Robles de la Rosa, Ivonne Melgar, Iván E. Saldaña y Juan Pablo Reyes, página web**)

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

Lolita cree también la patraña del 'Verde': María de los Dolores Guzmán Cervantes cree que este escritor "quema tinta en un tema que seguramente perderá: su lucha en representación de los dueños de los circos para que los animales sigan siendo torturados". Patín y guante: "Repetir los mediocres textos con el ánimo de que se revierta la medida establecida por los legisladores, seguramente no va a tener el resultado que tanto anhela. Es risible que, al igual que los explotadores de los animales, manifieste como único fundamento su lloriqueante preocupación sobre el futuro de los animales cuando la prohibición sea efectiva...". La descalificación de esta creyente del embuste promovido por el Partido Verde (alcahueteado por el PRI) la lleva a otra desmesura: "Mucho me temo que pronto va a proponer que se deje de aprehender delincuentes porque no hay cárceles en donde recluirlos". Muy distinto de Lolita es lo que piensan las diez mil familias circenses que ven agonizar su medio de subsistencia o las decenas de familias y centenares de miles de niños agraviados por el atentado letal contra el más popular de los espectáculos.

(Carlos Marín, primera plana)

Milenio-En privado...

Desde que el PRI perdió: Las elecciones intermedias siempre han tenido una respuesta muy inferior a las presidenciales por la ausencia de candidato. No hay duda alguna que, tras la reforma política de 1996, el voto va por los hombres, no por los partidos, siendo el caso más emblemático el de Vicente Fox en 2000. De cara al proceso del primer domingo de junio, no veo nada que altere la pereza y tendencia electoral de 1997, 2003 y 2009: menos de 50 por ciento de participación, con el que los partidos mantienen bajos niveles de votación y las mayorías se alcanzan con un tercio. ¿Qué hay de diferente en estas elecciones de 2015? Destacaría que son las primeras que se dan con un Presidente priista desde el siglo pasado, 1997, cuando el PRI perdió su mayoría histórica en la Cámara de Diputados; compite una izquierda no solo fraccionada, sino enfrentada entre sí. Se acabó el bloque PRD-PT-Convergencia, a lo que ahora hay que agregar el factor Morena y López Obrador; y que por primera vez en una intermedia van a elegir a nueve gobernadores, diputados locales y alcaldes en un total de 17 entidades. Estas son las variables del proceso del 7 de junio. Sin embargo, las encuestas publicadas no hacen gran diferencia cuando habla de preferencia de partidos, colocando por delante al PRI, con 32/33 por ciento, seguido del PAN, en niveles de 23/25 por ciento, y en tercero al PRD, con 14/16 por ciento, su promedio en intermedias, seguidos sorpresivamente del Verde y de Morena, con la diferencia de que el primero suma al PRI, y el segundo resta al PRD.

RETALES

1. DECOROSA. El candidato más viable para ser el ministro número 11 de la Corte, vacante a la muerte de Sergio Valls en diciembre pasado, es Eduardo Medina Mora, actual embajador en Washington, y uno de los integrantes de la terna enviada ayer por el Presidente al Senado;

2. IMPRESENTABLE. No puedo entender cómo el PRD hizo candidato a diputado plurinominal al impresentable delegado de Iztapalapa, Jesús Valencia, investigado por tráfico de influencias y más; y

3. HURACÁN. En las campañas electorales, en forma simultánea, se habla bien y mal de los protagonistas del poder, participen o no. Es el caso de Aurelio Nuño Mayer: Raymundo Riva Palacio dice que le fue muy mal en la visita a Washington, ¡hace más de un mes! y Salvador García Soto apunta que dejará Los Pinos para ser líder de la próxima bancada del PRI en San Lázaro. Son días de campaña.

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Milenio-Trascendió...

:Que este jueves el presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, Manuel Granados, presentará una iniciativa para prevenir y sancionar la desaparición forzada de personas, delito que si bien ya es castigado en el Código Penal capitalino, será reforzado en el marco legal correspondiente.

Por cierto, Granados presentó anoche su tesis de doctorado en la Facultad de Derecho de la UNAM con el título "La Administración Parlamentaria versus la Administración Pública". ¿Será premonitorio y lo veremos pronto en el gabinete de Miguel Ángel Mancera?

:Que en el Senado ha iniciado el cobro de facturas contra quienes abandonaron el PRD o algo sucedió, porque el impulsor de la comisión de Ficrea, Mario Delgado, quedó fuera de ese grupo cuando él fue el único que, cuando todos andaban de vacaciones, se interesó por el tema y les abrió las puertas a los afectados. Ayer otros tomaron su lugar.

:Que Luisa María "Cocoa" Calderón, candidata de unidad del PAN al gobierno de Michoacán, presentó ayer una ley antimoches en el Senado y tuvo el respaldo no solo de compañeros de partido, sino también de la fracción del PRD.

De aprobarse, a ella puede tocarle aplicar este modelo de federalismo hacendario, a menos que la derroten en la elección el perredista Silvano Aureoles o el priista Ascención Orihuela.

:Que donde recibieron con aplausos la decisión de los diputados federales de dar hasta nueve años de cárcel a quien venda muestras médicas fue en la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, de Mikel Arriola, ya que la agencia sanitaria lleva rato peleando contra el comercio ilegal de fármacos.

:Que el jefe delegacional panista en Benito Juárez, Jorge Romero, impuso sin despeinarse a su correligionario Christian Von Roerich como candidato a sucederlo en el cargo, aunque dicha victoria ha sido empañada por las declaraciones ministeriales de los ciudadanos Marisela García y José Luis Tamariz, remitidos al Reclusorio Oriente por suplantar la identidad de militantes del blanquiazul y votar en la elección interna del domingo por instrucción expresa, dicen, de Pablo Montes de Oca, coordinador de Modernización Administrativa en la referida demarcación y operador político del delegado.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Vacíos de poder: Las imágenes se están volviendo cada vez más atroces y cada vez más comunes. El domingo pasado la organización fundamentalista Estado Islámico dio a conocer un video que muestra la decapitación de 21 rehenes egipcios en Libia por el delito de ser cristianos coptos. La ejecución masiva fue respondida el lunes por un bombardeo de la fuerza aérea egipcia de supuestas posiciones del Estado Islámico en Libia. Las imágenes disponibles, sin embargo, muestran la destrucción de una zona civil de una población libia. Estos bombardeos, si acaso, son campo de cultivo de nuevos militantes. ¿Se acuerda usted de la primavera árabe? Se suponía que iba a ser el inicio de una era democrática en los países árabes. La primera revuelta, ocurrida en Túnez a partir de diciembre de 2010, parecía ser una legítima rebelión popular en contra de un régimen autoritario, si bien uno de los más benignos de los países árabes. Las protestas en Túnez llevaron al derrocamiento el 14 de enero de 2011 del presidente Zine El Abidine Ben Alí, quien se había mantenido en el poder desde 1987. Aunque Túnez ha tenido turbulencias desde entonces, es el país que más ha avanzado en la construcción de un sistema democrático entre los que sufrieron las protestas de la primavera árabe. Hosni Mubarak, presidente de Egipto desde 1981, fue la siguiente víctima de la presión de las protestas de la primavera árabe. En este caso, sin embargo, su caída el 11 de febrero de 2011 seguramente no se habría producido de no ser por la presión que los gobiernos de Estados Unidos y Europa occidental ejercieron en su contra. La caída de Mubarak no fue, sin embargo, el inicio de una democracia liberal. Mohammed Morsi de la Hermandad Musulmana, una organización islámica, ganó las elecciones de 2012. Ante la creciente islamización del gobierno, el Ejército dio un golpe de Estado en 2013. El régimen militar de Abdul Fatah al-Sisi ha prometido realizar nuevas elecciones, pero sin la presencia de la Hermandad Musulmana. Esta organización, que posiblemente ganaría cualquier nueva elección, ha sido prohibida. Otros dos capítulos de la primavera árabe, las rebeliones contra los dictadores Muamar al Gadafi de Libia y Bashar al-Asad de Siria, le deben tanto a la insatisfacción popular como a intentos de los gobiernos occidentales por deshacerse de dos gobernantes incómodos. El resultado en Libia, sin embargo, ha sido generar un prolongado conflicto en el que dos gobiernos autoproclamados se disputan el poder. En Siria, Asad ha enfrentado la rebelión con la fuerza de las armas

en una sangrienta guerra civil que parece no tener fin. El Estado Islámico, esa organización que hoy aterroriza al mundo con sus escenas de ejecuciones sangrientas y su propósito de crear un nuevo califato que aplique la Sharia como ley, es consecuencia directa del vacío de poder que han dejado estas rebeliones. Los gobiernos occidentales crearon las condiciones, pero no financiaron directamente al Estado Islámico, en su esfuerzo por derrocar a Asad. De alguna manera se repite la historia. Osama bin Laden, recordemos, recibió originalmente apoyo de Washington porque su primera guerra fue contra el régimen pro-soviético de Afganistán. Una y otra vez se demuestra que la política es como la naturaleza. Los vacíos se llenan con rapidez. La esperanza de que los grupos que los llenen sean demócratas y liberales es bastante vana. George W. Bush todavía está esperando que Iraq y Afganistán sean los países democráticos y pacíficos que prometió. Barack Obama tiene en sus manos una crisis de seguridad que él mismo creó.

Anti-petróleo

La Real Policía Montada Canadiense, el equivalente a nuestra Policía Federal, ha empezado investigaciones sobre "el movimiento anti-petróleo". En un informe confidencial divulgado por Greenpeace la Policía Montada advierte acerca de la amenaza a la seguridad canadiense que representan grupos financiados desde el extranjero que buscan impedir las operaciones petroleras y la construcción de oleoductos.

(Sergio Sarmiento, página 17)

Excélsior-Juegos de poder...

El hombre que sería Presidente: La política es un juego de pocos ganadores y muchos perdedores. Una de las variables clave para pertenecer al escaso club de los vencedores es el timing. Si un político se equivoca, si no aprovecha las oportunidades en el momento adecuado, con toda probabilidad acabará en el bando de los fracasados. Una mala decisión puede significar la diferencia entre la gloria y el infierno. Es lo que le está ocurriendo a Marcelo Ebrard. Marcelo se preparó toda su vida para ser Presidente. No escondía esta ambición, muy legítima, desde sus épocas de estudiante en El Colegio de México. Desde muy joven se vinculó con un político que también tuvo una buena oportunidad de ser Presidente en su momento: Manuel Camacho. Pero este grupo perdió porque el presidente Salinas apuntó su dedo hacia otro lado. Ebrard, entonces, tuvo que caminar varios años por el desierto. Hasta que López Obrador lo rescató. Eventualmente lo convirtió en jefe de Gobierno del Distrito Federal. Las estrellas una vez más se estaban alineando para Marcelo. Si AMLO ganaba la elección presidencial de 2006, él se convertía en el sucesor natural para el 2012. Pero el tabasqueño perdió en 2006, lo cual complicó las perspectivas de Ebrard. López Obrador puso su mira en volver a ser candidato presidencial en 2012. Marcelo también quería. La gran pregunta era si Ebrard se enfrentaría en serio con AMLO con todos los recursos que tenía. No obstante, pactó con el tabasqueño y perdió: López Obrador le ganó en las encuestas que levantaron para ver quién sería el candidato de la izquierda. Marcelo, a un paso de llegar a ser Presidente, se quedó chiflando en la loma. ¿Por qué digo que a un paso? Tengo la impresión que la izquierda hoy gobernaría si su candidato presidencial hubiera sido Ebrard. Por su perfil, Marcelo le hubiera dado una mejor batalla a Peña Nieto. Muchos panistas y votantes independientes, al ver que Josefina Vázquez Mota no levantaba en las encuestas y no podía ganar, sí hubieran votado por Ebrard para que el PRI no regresara a Los Pinos. AMLO, en cambio, les daba miedo por lo que acabaron absteniéndose o incluso votando por Peña. Es cierto: se trata de un análisis contra-factual basado en especulaciones (hubiera, hubiera y hubiera). Pero estoy convencido que la aduana más importante para Ebrard, a fin de convertirse en Presidente en 2012, era superar a López Obrador, no tanto a Peña. Un poco como le pasó a Obama con Hillary Clinton que fue su verdadero coco. Después de ganar unas primarias durísimas, McCain resultó ser un flan. El hecho es que Marcelo no se atrevió a jugar en serio para pasar la primera aduana. Se quedó en el camino cuando estaba en el pináculo de su carrera política: un jefe de gobierno con muchos recursos y bien popular. Le faltaron tamaños para enfrentarse a AMLO e incluso romper con él. De esta forma, hoy, en lugar de estar en Los Pinos, se encuentra en el ostracismo e incluso en peligro de acabar en la cárcel por el escándalo de la Línea 12 del Metro. El rudo juego de la política nos ofrece, una vez más, el triste espectáculo de un hombre que sería Presidente mendigando una diputación federal. Mucho de las desgracias presentes del exjefe de gobierno capitalino se debe a que su sucesor sí entendió que, para seguir en el juego, hay que arriesgar y romper las ataduras con el pasado. Me refiero a Miguel Ángel Mancera. Nadie duda que le debe a Marcelo su puesto actual. Pero una vez que entró al Palacio del Ayuntamiento rompió con su antecesor: quiere ser Presidente y para eso necesita sacudirse a los otros posibles contendientes que puedan aparecer en la boleta presidencial. López Obrador hizo lo mismo: con el fin de convertirse en el candidato presidencial de la izquierda en 2006, eliminó a Rosario Robles. Con los enormes recursos del gobierno capitalino, la sacó de la jugada de manera inmisericorde. Ebrard, sin embargo, no siguió esta ruta. A lo largo de su sexenio como jefe de Gobierno del DF, dejó vivir al tabasqueño. Y así dejó pasar su momento ideal para llegar a la Presidencia en 2012. Mancera sí aprendió. Como López Obrador a principios de los dos mil, quiere dejar a Ebrard fuera de la jugada rumbo al 2018. Y le está funcionando. Por eso no debería extrañarnos que, en el rudo juego de la política, el hombre que sería Presidente en una de esas acabe en la cárcel.

(Leo Zuckermann, página web)

El Universal-Bajo Reserva...

EDUARDO MEDINA MORA Y ANTHONY WAYNE

La nominación presidencial del actual embajador de México en Washington, Eduardo Medina Mora, como candidato a ministro de la Suprema Corte fue recibida con entusiasmo en varias oficinas del gobierno federal. Pero al interior de la SCJN comenzaron a hacer sumas, restas y escenarios. Si el Senado aprueba a don Eduardo, cuatro de los 11 ministros que integran el pleno habrán sido designados por el Ejecutivo, nos comentan. Los Pinos deberá mandar dos ternas más para ocupar los asientos que dejen Olga Sánchez Cordero y Juan Silva Meza, quienes concluyen su mandato. De las sumas, los dos nuevos designados se unirán al ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena y al propio don Eduardo, si resulta el bueno de la terna. El dato es relevante, nos dicen, si se toma en cuenta que para anular cualquier norma por controversia constitucional o acción de inconstitucionalidad se requiere de un mínimo de 8 votos en el pleno.

Izquierda partida en Guerrero

La atomización del voto de la izquierda en Guerrero, nos dicen, podría jugar a favor del PRI en las próximas elecciones. Los priístas, por lo pronto, festejan que las mediciones realizadas con nombres de candidatos ponen por arriba a Héctor Astudillo. Pero ese no es el problema principal de las izquierdas; el tema es que los perredistas tendrán que compartir el voto con Morena y Movimiento Ciudadano. Además, y por si fuera poco, este escenario se complicaría más para los amarillos y la candidata Beatriz Mojica, si el senador Sofío Ramírez toma la decisión de dejar el PRD y llevarse con él su capital político. Don Sofío acusó a la dirigencia chuchista de haberlo vetado. Y el priísta Astudillo se frota las manos, nos comentan.

Yo no fui: Yunes Linares

Ni por teléfono, ni por internet, ni a distancia. Al menos eso jura y perjura el panista Miguel Ángel Yunes Linares: no tuvo ninguna intervención en el proceso de selección interna del PAN del candidato al gobierno de Nuevo León. Es una auténtica tontería, clamó el ex director del ISSSTE. Los dos contendientes Margarita Arellanes y Felipe de Jesús Cantú le merecen respeto y aprecio. "No trabajo para ellos, sino para lograr el cambio urgente que requiere Veracruz", argumentó claridoso ante la versión de que Gustavo Madero le encargó la operación electoral para Arellanes, quien perdió frente a Cantú. ¿Tampoco ha estado operando en Querétaro? Seguramente dirá que son "bobadas".

Las giras de Peña

Una revisión de los estados visitados por el presidente Enrique Peña Nieto al arranque de 2015 muestran una vocación por empujar la Cruzada contra el Hambre. El jefe del Ejecutivo ha viajado a Querétaro, Veracruz, Colima, Estado de México, Hidalgo, Chihuahua, Durango y Oaxaca. En tres entidades ha encabezado actos en pro del programa social bandera del sexenio. En su tierra natal, estuvo en Atlacomulco y Acambay; en Hidalgo en la querencia de un sector muy influyente "grupo Hidalgo", que encabezan Miguel Osorio y Jesús Murillo; visitó por primera vez en su mandato Ciudad Juárez al igual que territorio oaxaqueño —uno caracterizado por la inseguridad que parece comenzar a ceder y el otro una constante inestabilidad social—. El Presidente, nos dicen, está ocupado más que preocupado.

ENRIQUE PEÑA NIETO

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

TIC, TAC, TIC, TAC... Quedan sólo 10 días para que los chapulines den el salto.

A FIN DE MES vence el plazo para que se separen de sus cargos los funcionarios públicos que pretendan competir por una diputación, ya sea federal o local.

DENTRO del equipo de Enrique Peña Nieto se hacen apuestas sobre cuáles serán los reacomodos en el primer círculo.

CON ESO de que los partidos están planteando bancadas con pesos pesados, se habla de que César Camacho podría ir a San Lázaro como coordinador.

¿Y QUIÉN llegaría al PRI? Pues si pensaban que un sonoreense, será mejor que no apuesten pues hay quienes afirman que, más bien, sería un mexiquense que ya fue procurador estatal y ahora anda metido en temas laborales. O al menos eso dicen los que conocen a Alfonso Navarrete Prida.

POR CIERTO, ya que se presentó formalmente la candidatura de Eduardo Medina Mora como ministro de la Suprema Corte, de inmediato comenzaron los cuchicheos sobre quién podría ser su relevo en Washington.

DADA la relevancia de la embajada de México en Estados Unidos, y más en el actual contexto migratorio, será interesante ver si el canciller José Antonio Meade decide nombrar a un diplomático de carrera o si se mantiene el cargo como una posición política.

DA LA IMPRESIÓN de que Gustavo Madero está comenzando a cosechar el rechazo que sembró entre los propios panistas.

COSA DE VER que su carta fuerte para la candidatura en San Luis Potosí fue derribada por la propia militancia... y por la famosa teibolera Montana.

MADERO quería imponer a Alejandro Zapata Perogordo pero, en una pelea segunda vuelta, la senadora Sonia Mendoza le comió el mandato.

Y AUNQUE en mucho influyó el hartazgo de los panistas potosinos contra la dirigencia nacional, tampoco se le puede restar mérito a Zapata Perogordo pues desde que fue candidato a gobernador hace seis años, ha hecho todo lo posible por ganarse no el voto sino la animadversión de sus compañeros. ¡Ánimo, Zapata!

EL QUE no sale de un tropiezo con Ficrea y ya se metió en otro con Actinver es Jaime González Aguadé.

AL PRESIDENTE de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores le acaba de estallar un nuevo caso de ahorradores defraudados, esta vez en Puebla, donde según las primeras versiones, dos ejecutivos del grupo financiero, Luis Ortega Trelles y Raúl Sánchez, transaron algo así como 200 millones de pesos.

ENTRE los defraudados se dice que hay políticos y empresarios, como el priista Jorge Estefan Chidiac, hoy candidato a una diputación por Izúcar de Matamoros, que seguramente ahorró todos sus domingos desde niño pues se le atribuyen cuentas con montos de por lo menos 8 dígitos.

DADO QUE el grupo financiero de los hermanos Madero ha actuado de manera inmediata tratando de controlar el daño, al parecer en la CNBV ni se han enterado del asunto... lo cual a nadie sorprende.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

